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Assaltos
asustam

.lcjístas
Aúltima segunda-feira foi

o dia escolhido por ladrões

para assaltar e furtar estabe
lecimentos comerciais e re

sidências. Amaioria dos de

litos aconteceu durante a

madrugada.Apolíciajáiden
tificou alguns elementos en
volvidos, mas não divulga

,
nomes para não atrapalhar as
investigações quedevemcul

minar com diversas prisões;
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Prefeitura
corta

ajuda no
transporte
escolar
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Alunos

.podem
,faze&.;, h 'j

I

abreviação
de cursos
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Patrimônio histórico pode ser

transferido para Sião Bento
Prefeitura faz tombamento por decreto para tentar barrar o processo de mudança

Fernando Tokarski

Imóveis que abrigaram o restaurante e a

estação ferroviária de Marcílio Dias estão em

péssimo estado de 'conservação
A notícia de' que o

patrimônio daRedeFerrovi
ária Federal (RFF), compos
to do prédio da estação e de
uni restaurante, no distrito de
Marcílio Dias iria ser transfe
rido para São Bento do Sul
tomou de surpresas autorida
desmunicipais e empresários
de Canoinhas. Para tentar

barrar o processo, o vereador

JaimeMuehIbauer e o prefei
to Orlando Krautler tiveram
em audiência com o gerente
do setor sul da RFF, Paulo
Ferraz, emCuritiba, naúltima
terça-feira.Aprefeitura tam
bémjádecretou o tombamen
to histórico, no final do ano
passado, das construções que
datam de 1913.
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Hosp�tal Santa
, "

Ct'uz vai rece6êt'
RS 580 mil

.... "", '"_'o _ ......., ...... _

• Processos de abertura e legalização de empresas;
• Contabilidade gerencial e fiscal;
• Trlbutação'por lucro real, presumido e Simples;
• Execução de todas as rotinas da departamento pessoal;
.• Consultoria, assessoria, audltalias e períCias;

I • Declarações de ímposto de renda;
• Atendendo grandes, médias, pequena$ é micro empresas; ,

• E ui' amantos e sistemas de última ra H,O,

VISITE A NOSSA HOME PAGE: www.jnf.Sf\I.br
Nosso endereço: Aua Frei Menandro Kam_ps, 1545,Canolnhas.,SC;

FoneJfax: 47-622-4949 .. E-mail: jnfoont@matrlx.com.br ) ,

language rnuer
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Mais igua'ldade no
"-

'próximo milênio
Balanço divulgado na vés

pera d_o dia internacional da
mulher, comemoradonodiade
ontempelo InstitutoBrasileiro',
de Geografia e Estatística

(IBGE)mostraque asmulhe
res já representam 40,3% da

população ocupadae 26% das
famílias brasileiras são chefia
das por elas. A comparação
dos números dos últimos dez

"<, •

anosmostra outramudança: cf
percentual dehomens que tra
balham e também se ocupam
de afazeres domésticospassou
de 35,8% para 51,2%. Em
Canoinhas aúnicacomemora

ção peloDia Internacional da
Mulheracontece nessa segun
da-feira, 12 demarço, na sede
socialdoCanoinhasTênisOu

be, O tradicionaljantarpreten
de reunir aprQxim<:td,ainênte� ,

.",'.��!.' 11>��'- - t· ... ,"

200mulheres e terácaráterbe-
'

neficente com arrecadação de
alimentos para a Associação
de Pacientes Oncológicos
(Apoca).

D MJIIher agricultora qlpénas 3,40s 18,
milhões de trabalhadoras rurais brasileiras têm

Página 11 profissão rec'onhecid:a

Kit Corpo Kit Cabelo
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1230· Crême de Bain Purifiante au Fenouil' 1360 - Ia Shampo. &Jlilres S amp.
+ 1.1 �O - Crême pour le Mains et pour le Corps + úào - Masque pour CheveuI

\ .

de RS 34,70 de RS 24,50
porR$ 25,80 por�$ 18,90 .

RACCO ® Calçadão Felipe Se, 'midt, 398 - Centro
" Fone/Fax (47) 622-2464 - Cei. 9966-5469

Luiz Henrlqu,e ,Ferraresi
Pediatra - CRM 4240 '� "

Giovana GaUotti Ferraresi �:'
Odontopedia1ra - CRO 3115

Rua 12 Je Setem1ro, 500
Centro· Canoinhas - SC - 89460-000

Fone: (47)622,2278
. Professora Luci Gohl, (M,A, TESL Mestrado Ensino de Inglês como
;' Segunda Língua/Língua Estrangeira, NAU, USA), não esconde sua

: satisfação de estar dividindo a Direção Pedagógica da OXON
LANGUAGB GENTER e o Centro LIBERTY em Curitiba, PR,junto a

uma das maiores'pedagogas d, área. Em seu comentário, a professora
Lucidiz que estará-sim, dedicrndo seu tempo a alunos, professores e

escolas �� repão, n�fapit�l elO NRE-UVA, mas que "quando se trabalha
com satisfação ereconhecimento, o tempo e os resultados são

: multiplicados e não dividido�." .
'

-

Aponta ainda a importância e comodidade aos seus alunos de UVA de
� ." .

Can�i�as, São Mateus do S� e regi�o, da oportunidade,s de dar'
.:

continuidade aos seus estudos-na capitalrecebendo no Liberty Enghsh
Centre o mesmo tratamento e dedicação que têm recebido aqui. Nossos
cumprimentos à nossa mestra, Com votos de sucesso em sua carreira'

: pautada no estudo e dedicação à educação,

3fnformatíb'o (!&xon
O Lançamento do Programa de Inglês para Crianças "Cambridge Young Leaners", docência dos professores Stephen Green (UK)-lnglaterra) e Ruth Rapaport
com a garantia e parâmetros de qualidade UCLES, parceria das Culturas Inglesas do (Consultora Pedagógica Liberty- Oxon).

'

,

Brasil. 'D COEM COLEGIO OXON DE ENSINO FUNDAMENTAL E MEDIO, foi
O OXON Language Center, Sub-c�ntro do Liberty Engli sh Centre, Curitib�- PR, reconhecido pelo L'EE- Conselho Estadual de Educação no dia 16/12/00 através da
Sindicato Local dos Exames CCSE-CELS da Universidade de Cambridge, inicia o Resolução t ,88/01 e publicado no Diário Oficial no dia 20/02/01. Comemora seu

,

\

ano com atualização dos cursos preparatórios dos exames internacionais e seus Cursos primeiro ano de implantação dobrando seu número de alunos e confiança da
de Inglês, 2001 com implantação de novos materiais, novos programas e currículos comunidade. '.

atualizados,.
'

D COEM: Aguarda a confirmação da data de palestra aos pais e treinamento dos
O Centro. Autorizado dos Exames TOElC - Teste de Inglês para Comunicação professores do Ensino Médio, pela direção pedagógica do OPET Nacional.
Intemaciollal, cursos preparatórios oficiais, destinados à jovens profissionais, D COEM: Ensino Fundamental de sa a 8a .série, recebe treinamento pedagógico da

'

acadêmicos e executivos. " Rede de Ensino DOM BOSCO em 26103/0 I,
O Professores OXON (33 professores de Inglês) e Professores. LIBERTY (28), D PROJETOS EDUCACIONAlS COEM- l°. Bimestre: "Desenvolvimento Hábitos
recebem treinamento de desenvolvimento profissional (TPD) durante o primeiro de Estudo Aluno OXON"; "Valores, Ética e Educação para o Trânsito" ; "Estudo "in
semestre/200l, para unificação dos parâmetros de qualidade internacional

.
loco" Serra do Mar".

'

(ALTE/UCLES/TOEIC-ETS), sob a coordenação de' sua diretora pedagógica e com a
\.

.

II ,', A' ;'.
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EDITORIAL

Política prisional
Pela primeira vez desde ários em aspectos como or- tância do debate de alterna

a eclosão demotins simultâ- ganização e familiaridade ti�as de solução que estão

neos em presídios de São com recursos tecnológicos sendo colocadas agora, al

Paulo, oministro da Justiça, deixou evidente, porém, que gumas das quais estão longe
José Gregori, esteve reuni- o poder público não tem de merecer consenso !la
do com se- área oficial. E o

cretários da
área de todo
o país, bus
cando saídas

conjuntas para
o impasse na

áreaprisional.
A iniciativa é oportuna, pelo
fato de demonstrar que o

poder público está atento à
necessidade de encontrar

saídas para uma questão ex
plosiva, que transcende os li
mites do cárcere e angustia
toda a sociedade.

. Certamente, uma situa

ção caótica como a enfren
tadapelos presídios brasilei
ros não tem condições de ser
resolvida de um momento

para outro. A supremacia
demonstrada pelospresidi- '

mais como continuarposter
gando soluções nesta área.
O enfrentamento deste po
der que prospera por detrás
das grades exige, antes de
mais nada, maior celeridade
na liberação de recursos es
pecíficos, mas também Uma

firme decisão ·política nos

âmbitos federal e estadual na
busca de saídas para um pro-

.

blema que é de todos.

.

Nesse aspecto, é impor
tante que os dirigentes públi
cos não subestimem a impor-

caso de saídas
como a ter

ceirização de

serviços que,
nos presídios
em que foi im

plantada, tem
propiciado ganhos como re-

· dução da corrupção e trata

mentomais digno à popula
ção carcerária.

Questões como essa pre
cisam ser encaradas com ob

jetividade, sem posições sec
tárias ou ideológicas que li
mitem as chances para ino

vações. É mais do que hora
de se assegurarem os direi
tos de quem precisa se re

cuperar na prisão e os da

própria so�iedade de se sen
tirmais segura.

Ouvintes de televisão
A previsão apocalíptica

do fim da linguagem articula
da e o nascimento deumaera
de visualidadenão se confir
mou. A linguagem oral e es
crita continua vigente e

insubstituível como também
continuaverdadeiroquequem
não lê não sabe

Em editorial recente fez
sé um' comentário sobre o

enorme sucesso que fazem as,
jornadas literárias de Passo
Fundo, noRioGrandedo Sul,
que acontecem desde 1981.
Eelas trazemuma lição e va-;.
liosa para quem tem respon
sabilidades na área educaci
onal de nosso país. Comece
mos pela constatação de que
nada parece tão obsoleto

quanto a.obra de anteontem
tentando adivinhar como se

ria o amanhã. Isto é, o nosso
ontem. Eas adivinhações
quase nunca se confrrmam, e
a interação entre as inova

ções tecnológicas com a so

ciedadetem ocorrido em di

reções e de formasmuito di-
,

ferentes do que supunham as

vãs previsibilidades.
No correr do século 20,

.

a capacidade de criar novos
"gadgets" ou artefatos supe-

rou em muito a capacidade
daqueles de quem se espe
rava que os utilizassem com

alguma criatividade. O resul
tado éque hoje o uso que se

faz da televisão é - salvo as

exceções que são cada vez
mais raras - tediosamente
conservador. Caricaturou-se
muito e criticou-se aindamais
o clássico quadro da família
reunida e sentada em silêncio
diante do aparelhode televi-r' ,

são. Este' quadro ilustrava

perfeitamente aalienação dos
homens que, para estabele
cerem alguma relação entre
si, careciam damediação da
forma "mercadoria", ou en
tão era o exemplo acabado
de como as pessoas se

desenraizaram, perdendo
todo o contato com realida
des vivas.e orgânicas. A pre
visão eraapocalíptica: o fim
da linguagem articulada e o

nascimento de uma era do
minadapela visualidade.

Ironicamente, a televisão
só fez reforçar a loquacidade
de nossa cultura e as pessoas,
na realidade, mais ouvem do

que vêemtelevisão. Estácom

provado quepara que a ima

gern se articule dentro do cé-

rebro, faz-se necessária uma
atençãoqueéimpossívelman
terporperíodos prolongados.
Por isso, quando está prestes
aexibiruma imagem que pre
sume importante, a televisão
chama ruidosamente a aten

ção dé seus ouvintes. Quan-
.

do começou a modernidade
tecnológica?

Com a invenção darnáqui
na a vapor?Com a invenção
do telégrafo?Do telefene?No
caso, nenhumadessas respos
tas temmais de dois séculos
de idade. Em termoshistóri

cos,muito pouco tempo.
Quem sabe, serão neces-

·

sários mais uns dois séculos

para que se comece o

"entranh�mento" de todo o

potencial dos recursos que a

tecnologia tem posto à dispo
sição do homem. Se assim é,
e se assim for, a linguagem

·

oral e escrita continua e de
verá continuar vigente e

insubstituível, e aquemelhor
e commais eficácia estabe
lece a comunicação entre os

homens.Enfim, continuaver
dadeiro que quem não lê, não
sabe. Daíporque as jornadas
de Passo Fundo constituem
valiosa e proveitosa lição.-

�,,f'Palavra de meteorologista
No dia 03 de março, come

mona-se o dia do meteo-

. rologista em todo o país. É ela
ro que o tema meteorologia
semp�e envolve alguma piada
relacionada ao descrédito da

'" ,

profissão. Mas já houve tem-
1

pos menos amistosos para os

profissionais 'da área, quando a

tecnologia ensaiava seus pri
meiros passos no mundo das
ciências atmosféricas. E olha

que esse descrédito até tinha
um certo fundamento. Fazer

previsão de tempo sem o apa
rato tecnológico hoje disponí
vel, dependia de uma experi
ência do profissional, aquele
conhecimento que os anos tra

zem e que fazia de pescadores
e agricultores nossos concor

rentes de profissão.
Em países surpreendidos.

por furacões, grandes nevas

cas ou violentos tornados, ane
cessidade de utilizar informa

ções meteorológicas foi per
cebida há mais tempo. Aqui
o repórter precisa ser rápido

.

para registrar um tornado e a

neve é, antes de tudo, uma ale-

gria para turistas, moradores,
imprensa e até meteoro

logistas.
Com o avanço da

tecnologia, que contribuiu para
impulsionar as atividades do

setor, a meteorologia ganhou
cara nova no Brasil somente
a partir dos anos 90. As pia
das não cessaram, mas aos

poucos foram cedendo espa
ço aos elogios de quemjá des
cobriu as vantagens de estar

ligado no tempo. Surpreendi-� .

dos por tempestades na costa
gaúcha, pescadores catari
nenses buscaram no

CLIMERH/CIRAM'/
EPAGRI uma fonte de apoio
ao seu trabalho, mostrando
que o bom pescador é/aquele
que conhece o mar e a previ
são de tempo. O agricultor
catarinense também está inte-,
ressado em saber se é ano de
EI Nino ou La Nina, para fa
zer o planejamento da sua la
voura.

Os centros de previsão de

tempo atendem diariamente os

mais diversos usuários, des-

de aquele que deseja apenas
programar o seu passeio de
'final de semana até o empre-

· sário e produtor cujas ativida
des dependem do tempo. Para
esses, uma chuva ou a falta

dela, ou mesmo um frio fora
de época, pode transformar
se num grande prejuízo finan
ceiro. O conhecimento do cli
ma local é importante para a

definição de áreas de plantio
.de uma determinada cultura ou

para obras de engenharia,
como construção de barra

gens, que necessitam de um.
acompanhamento das mudan
ças climáticas causadas pela
ação do homem.

.
.

O fator credibilidade
\

Dez anosdepois de sua

criação,emmarço de 1991,
oMercosul encontra-se sob
o fogo cruzado de pressões .

para que retome o impulso
perdido em períodos recen
tes. Os resultados comerci
ais que resistem aos efeitos
das crises internacionais, a
.proximidade das negociações
para formação da Área de
Livre Comércio das Améri
cas (Alca) e a aproximação
com a União Européia são

razões consistentes para jus
tificar uma reativação do blo
co econômico. Basta, para
isso, que Argentina, Brasil,
Paraguai e Uruguai se

conscientizem da importância
de preservarem ós objetivos
comuns definidos no Tratado
de Assunção, colocando-os
acima dos interesses circuns
tanciais de cada país.
A crise regional dos últi

mos dois anos não deve dar
a essa generosa idéia de

integração amarca de fracas
soo Desde a formação do blo
co, o comércio entre os qua
tro sóciosmultiplicou-se por
cinco. Só nos dois últimos
dois anos,mesmo com os su

cessivos registros de crises fi
nanceiras, empresas brasilei- ,

ras e argentinas investiram o

equivalente aUS$ 3,5 bilhões
emnegócios de ambos os la
dos da fronteira. Os US$ 2,1
bilhões argentinos aplicados
noBrasil ger�aIh 13mil em

pregos, enquanto os US$ 1,4
.

bilhão que as empresas bra
sileiras investiram naArgen
tina produziram ô.amil pos
tos de trabalho.

Os números demonstram
queo bloco econômico favo
receu seus integrantes e re

forçou-os ria sua relação com
os mercados mundiais. São
razões mais do que eviden
tes, portanto, paramotivá-los
a aprofundar a integração. O
recrudescimento do proteci
onismo nos países industria
lizados é apenas o sinal mais
visível das pressões que os

países em desenvolvimento
tendem a encontrarpela fren
te. Agoramesmo, oBrasil en
frenta pressões tanto porpar
te dos Estados Unidos, que
alega violação de acordo so
bre propriedade intelectual,
quanto do Canadá; respon
sável pelo embargo à carne

bovina e por retaliações na
área aeronáutica. Com redu

zida credibilidade externa

devido a suas estruturas fis

cais frágeis e à dependência
emexcesso de capitais exter-

nos, países como os do COl
Sul tendem a encontrar dii
culdades crescentes se insi
tirem em defender isolad
mente seus interesses.
A união de esforços :

produzirá resultados concr
tos, porém, se os países (

região se esforçarem na ap
cação de políticas econôrr
cas austeras, capazes de g
rantir um ambiente estáv

para os investimentos. A s

peração do. atual momen
depressivo, caracterizado e

pecialmente pela falta (

crédibilidade, exige que (

países doMercosul aperfe
çoem seus mecanismr

institucionais, impedindo ql
dificuldades pontuais possa
ampliar as dificuldades . .A
Mercosul deve, por isso, s
concedido o crédito de COl

fiança abalado pela crise ql
afetou osmercadosmundiai

produziu dificuldades ao.Br

sil emantém aArgentina se
\ .

pressão, como revela ago:
limudança de seuministro (

Economia. Mas a crise n�

será eterna. Argentina, Br
�il, Paraguai eUruguai sab
rão superá-la e retomarpa
o bloco regional o dinami
mo que o caracterizou eJ

quase toda a sua curta
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SECRETARIADO

Correio do Norte

Prefeito nâo têm ainda todos

os nomes para o colegiado
foram preenchidos na prefeitura de'Canoinhas

,

Cinco cargos do primeiro escalão
\

l CANOINHAS - Apenas
cinco das nove secretarias

municipais já têm titulares.
Foram nomeados pelo prefei-

'.'
to Orlando Krautler na última
Semana os secretários de

Ação Social, Finanças, Edu
cação , Obras e Planejamen
to. Por enql!anto permanecem
sem titulares as pastas de

Agricultura, Desenvolvimento
Econômico, Administração e

Saúde. O prefeito Orlando
Krautler (PFL) diz que está
analisando as nomeações para
colocar a "pessoa certa no
\

c-argo certo".
Foram nomeados Maria

Margareth Krautler (Ação
Social), AdemirFreiberger (Fi
nanças), Juceres Roeder (Edu
cação), Adão Tadra (Obras)
e Irio Golanowski (Planeja-

-mento). Todos já ocupavam
cargos na administração mu

nic�l'al durante a gestão pas
sada. De acordo com o pre
feito Orlando Krautler ainda

permanece nomeada a se-

D Prefeito anuncia que o viceÃ..dão Tadra Laatch deixa a Secretaria de

Agricultura e passa a responder pela secretaria de obras

Agricultores de Bela Vista
têm assistência técnica

BELA VISTA DO TOL
DO - Boas notícias para os

.agricultores de Bela Vista do
Toldo. Desde IOde março,
agricultores daquelemunicí
pio contam com assistência
técnica. A prefeitura assinou
convênio de cooperação téc- r,
nico-financeira com aEpagri,
garantindo a presença de um
técnicó agrícola na secreta

riamunicipal de Agricultura.

O técnico Hélio

Henckels, além da assistên

cia, desenvolverá os progra
mas definidos pelo Conselho

Municipal de Desenvolvi

mento e do Governo do Es

tado, como por exemplo, o

Programa de Geração dê
Trabalho e Renda.O convê
nio foi assinado entre o pre-

I .

feito Pedro Tyska (PPB) e o

Gerente Regional da Epagri,

Juraci Allievi e já foi enca

minhado para a Câmara de
Vereadores para a devida

aprovação.
O prefeito Pedro Tyska

comentou a celebração do
convênio dizendo que um dos
maiores desafios de seu go-

, vemo "será a busca da agre

gação de valor aos produtos
das pequenas agroindústrias
domunicípio".

Orçamento participativo é
adotado por 140 prefeitos
O orçamento participativo

deixou de ser uma bandeira

exclusivamente petista e dos

1!partidos de esquerda. Na ges
tão 1997-2000, o modelo de
consulta popular para investi
mentospúblicos municipais foi
adotado por 140 prefeituras -

34 delas comandadas porPFL,
PPB, PTB, PMDB e PSDB",
além do PRP. Os dados fazem

parte de um levantamento iné
dito sobre o tema no País, que
está sendo conduzido pelo Ins
tituto Pólis, uma entidade civil
de estudo e assessoria em po
líticas sociais de São Paulo. O
estudo considera apenas o

partido do prefeito, ignorando
a coligação.

Em fase de coleta de da

dos, o trabalho já revelou que

li
a maior parte das prefeituras

fica nas regiões.Sudeste, com
.60, e Sul, com 56. No Nordes-

,
te, houve 16 casos. O modelo
mostrou-semais difundido em
cidades pouco populosas: 96%
tinham menos de 100 mil ha

bitantes.
O orçamento participativo

é um mecanismo pelo qual a
população elege a aplicação
de recursos em obras e servi

ços, que deverãoestar-incluí-�dos no orçamento mumcipt
A definição das prioridades é

feita por meio de assembléias
nas várias regiões da cidade,
onde são eleitos conselhos de

participantes.
A representatividade e a

metodologia para a participa
ção popular variam em cada

município. Em geral, os mora
dores definem o uso de um

porcentual sobre os investi
mentos. Em casos como o de
PortoAlegre, que adotou o sis
tema em 1988, a população
participa da discussão de todo
o orçamento.

cretária de Saúde, JúliaEndler.
Informações extra-oficiais dão
como certa a saída de Júlia,
mas o prefeito ainda não teria

encontrado alguém disposto a

substituí-la. O prefeito diz que
está "conversando" com Júlia
sobre a permanência dela na

administração.
O prefeito não confirma

nenhum nome para as secre

tarias que permanecem sem

titulares. Porém, a secretaria
de Desenvolvimento Econô
mico deverá ser ocupada por
um dos nomes indicados pela
Câmara dos Dirigentes Lojis
tas (CDL) de Canoinhas, con
forme acordo feito emépoca
de campanha. A CDL indi
cou os nomes do atual presi
dente da entidade, Anderson
Kohler e o do empresário
Romeu Vier.. Foram nomea

dos ainda como chefe de ga
binete o ex-radialista Celso
Mendes Callado e como As
sessora Administrativa Silvia
do Prado Krull.

\

\ Vereadora pede
solução para o lixo
CANOINHAS"

Vereadora Norma Pereira

(PSDB) enviou requerimen
to ao prefeito Orlando
Krautler (PFL) solicitando
explicações sobre a situação
dacoleta do lixo residencial
urbano. Norma pede que o

prefeito vá até a Câmara para
prestar e�clarecimentos so

bre projetos em andamento
referentes ao aterro sanitário
e sobre a possibilidade de
Canoinhas passar a integrar
o Consórcio Quiriri, que fun
ciona na região de São Ben

to, Campo Alegre e Rio

Negrinho.
"Não podemos mais espe

rar por uma solução há anos

prometida e nunca cumprida,
as nossa ruas estão transfor
madas em verdadeiras lixei

ras", disse. Norma questiona
�
o estado de conservação e o

número de veículos que fa-

zem a coleta e cobra solu-

ção técnica urgente para a

situação do aterro da Pedra

Branca, inaugurado em 1997
e que hoje já está com capa
cidade esgotada e foi, inclu
"sivé, interdifadõpela Funda

ção do Meio Ambiente

(Fatma).
Em agosto do ano passa-

. do, moradores do Alto da Pe
dra Branca bloquearam a en

trada do "lixão" e somente

desbloquearam depois de
acordo firmado com o prefeito
de que o aterro seria mudado
dé local dentro de nomáximo
seis meses. "Passa o tempo
e nada acontece ou se acon
tece nós não estamos saben

do, então acho que é hora de.
o prefeito nos colocar como
está a situação, se tem algum
projeto, se não tem, como vai
sei e assim por diante", resu
me Norma.

3

Diretor

tem

queser
efetivo
CANOINHAS - Apro

vada em primeira votação
pela Câmara de Vereadores
de Canoinhas emenda ao

projeto de lei 10/2001 que M
terava a lei 3.022 que dispu
nha sobre os cargos em co

missão em escolas da rede

municipal de,ensino. Pela
emenda aprovada podem ser

nomeados diretores, os pro
fessores efetivos que ainda
não tenham concluído curso

superior.
O projeto inicial previa que

diretores, secretários de esco- .

las e coordenadores de cre- l

ches não precisariammais ser
do quadro efetivo de profes
sores municipais, sendo de li
vre nomeação e exoneração
do prefeito. A nova redação
da lei. chegou a ser colocada
em pauta de votação quatro
vezes e em cima da hora era

retirada pelos vereadores .

Professores concursados pas
saram a assistir as sessões

para acompanhar o andamen
to dás votações.

Nanoite daúltima terça-fei
ra, o vereador Osmar

Oliscovcz (PPB), que havia se

manifestadopela aprovação do
projeto inicial, apresentou
emenda com o seguinte texto
:" Somente poderão serprovi
dos nós cargos comissionados

.

de diretores de escolas, profis
sionais efetivos, no mínimo
cursando nível superiorna área

.

domagistério e com capacida
de para a função".

A emenda foi aprovada
por unanimidade. Porém, a'
vereadora Norma Pereira

(PSDB) questionou que a

emenda aprovada previa a

efetividade para diretores' e
não para os outros cargos em
comissão como secretárias e

coordenadoras de creches. A

segundá votação da emenda
acontece na próxima. segun
da-feira e promete muita dis
cussão.

Auto Capas Munhoz
. geralestofadOS em .

Novo endereço
Rua Curitibanos, 436

Fone 9966-5.241

6·22·3�1'11
MATRIZ

RIJa Rob�o E �Ire, 316

Coma Jmllior

entre�a a dom
o jeito de

rar barato

624·0745
FIUAL

Ali. Rubens Ribeiro dª Silva, 46�

Rua Alfredo Bach, 945
Fone (47)9105-2002

(47)622-4381
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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INVESTIMENTO

Autoridades tentam manter

patrimônio histórico em Canoinhas
Imóveis que abrigaram o restaurante e a estação ferroviária do distrito de

Marcílio Dias poderão ser mudados para São Bento do .Sul

�NOINHAS - A notí

e que o patrimônio' da
, Ferroviária Federal

), composto do prédio da
io e de um restaurante,
trito deMarcílio Dias iria
msferido para São Ben
Sul tomou de surpresas
idades municipais e em

rios de Canoinhas. Para

r barrar o processo, o

dor Jaime Muehlbauer e
feito Orlando Krautler ti
l audiência com o geren
setor sul da RFF, Paulo
z, emCuritiba, na última
feira. A prefeitura tam

á decretou o tombamen

tórico , no fmal do ano

do, das construções que
1 de 1913.

engenheiro Paulo Ferraz
tiu às autoridades muni
• de que nada seria mu-

D A velha estação ferroviária eo restaurante, construído por Pedro Gobi, são o retrato da história
do distrito de Marcílio Dias e do município de Canoinhas

teunião marca

negociações
com a Master
�NOINHAS - Mar

para 13 de fevereiro, 'às
Iras, no Palácio Barriga
�, reunião entre repre
ntes da Master, subsi-
L da Perdigão, autorida
umicipais de Canoinhas

./

vernador Esperidião
. Na pauta negociações
1 instalação de unidade
anoinhas que trabalha

icialmente com 10 inil

zes de suínos e geraria
.final da sua implanta
que deve ser concluída

nco anos, 1.300 empre
iretos.
reunião foi agendada
leputado estadual Antô-

nio Mauro Rodrigues de

Aguiar (PFL) que já mante

ve conversas preliminares
com o governador sobre a si

tuação. "Consegui a promes
sa do governador de que terí
amos todo o apoio e empe
nho cÍo Estado de SC para que
a Master se instale em

Canoinhas, essa reunião será
um primeiro contato efetivo

para que sejam abertas as

negociações", declarou o de

putado.
Uma das condições para

que Canoinhas seja sede de sua
subsidiária seria a oferta da

produção suína que atendes

se a demanda da empresa.

Ce1L rrc> :rvIé diGC>, de Ca1Lc>i:rih..a.s

R:LI,a: Frei J'vIe1La1Ld.rc>' Kar:r.Lps,

FC>1Le: 622-4344 - 622-4543

, S=��?�.��.- ?S

Estado terá
condomínios' de

empregadores
A Delegacia Regional do

Trabalho (DRT) de Santa
Catarina começa a incentivar a

criação de condomínios de em

pregadores rurais e o primeiro
deverá ser constituído em

Ituporanga, no Oeste doEstado.
O delegado adjunto (la DRT,
Carlos Artur Barbosa, explica
que o objetivo é diminuir a

informalidade nas relações de

trabalho no meio rural. O siste

ma funciona da seguinte forma:
um grupo de empregadores con
trata, com cateira assinada, um

grupo de trabalhadores; a ocu

pação desses profissionais de

penderá das' necessidades de

cada propriedade e cada empre
gador pagará de salário o valor

relativo aos dias em que solici

tou o trabalhador.

As admissões no meio rural

sãomais difíceis porque os em

pregadores, muitas vezes, não

necessitam de alguém para tra

balhar todos os dias,mas sim al

guns dias do mês. Com a possi
bilidade de atuar em várias pro-

.

priedades, a ociosidade diminui
e viabiliza a criação do emprego

,EOPOLDO MOTO PEÇAS
/

M CANOINHAS MAIS UMA OFICINA

DE MOTO E BICICLETA
Ja Marechal Floriano cl Curitibanos, 890

Ao lado do colégio Sagi·ado,

formal porque cai o custo para
os empregadores. Atualmente, o
salário ruralno interiorde sc gira
em torno de 1,5 saláriomínimo,
o equivalente aR$ 225.

Barbosa observa que essa

alternativaestá sendo incentiva
da porque já funciona com su

cesso em Rolândia, Paraná, e

começa a ser implantada em

Paracatu, Minas Gerais. Em

Rolândia, o condomíniopioneiro
no Brasil começou com 130

empregadores rurais e hoje já
conta com 180. Em Santa

Catarina, a DRT está trabalhan

do com o apoio daFederação de
Agricultura do Estado (Faesc) e
sindicatos rurais. A intenção é

começar onde a informalidade é
maior. (fonte DRT)

dado até que se apresentasse {Ji.

um projeto de restauração
para o patrimônio. A prefeitu-
ra através da Secretaria de

Planejamento já começou a

realizar levantamentos para
confeccionar o projeto de res

tauração dos imóveis. "O en

genheiro nos garantiu que o

prédio do restaurante é hoje
exemplar único daquela arqui
tetura no mundo", explicou o

vereador Muehlbauer.

Além das duas construções,
a RFF conta com terreno de

40 mil metros, que já foi

privatizado. A prefeitura conta-
rá com o apoio da técnicos dos
cursos de Turismo daUniversi-:
dade do Contestado (UnC) para 1$
desenvolver projeto de restau
ração dos prédios, que desde

que a estação foi desativada,
estão abandonados.

Produção de

milho bate

recorde em se
A produção catarinense de

milho aumentou 12,2% nesta

safra em relação à anterior,
indicando uma colheita de 3,8
milhões de toneladas do

grãos, ou 417 mil toneladas a

mais do que no ano passado.
O mercado catarinense con

some cerca de 4,67 milhões

de toneladas do produto e a

meta é reduzir o déficit, que
atualmente está em 850 mil

toneladas, mas que já foimui
to maior.

Em 1999, a produção era

de 2,7 milhões de toneladas e

o déficit de 1,4 milhão de to

.neladas, Já em 2000, foram
colhidas. 3,4 milhões de tone

.ladas e o déficit baixou para
1,08 milhão de toneladas, con-

forme dados do Instituto de

Planejamento e Economia

Agrícola de Santa Catarina
Yt

(Icepa). O Estado produz
13% da produção brasileira do
grão, com apenas 1 % do ter

ritório nacional.
Além do aumento da pro

dução, Santa Catarina regis
tra nesta safra um incremen

to aproximado de 4,2% na

produtividade e de 7,7% na

área plantada. A expectativa,
segundo a Secretaria daAgri
cultura, é de que sejam colhi

dos 4,29mil quilos por hecta
re - na safra 1999-2000, o

índice chegou a 4,12mil qui
los por hectare. A área plan- ,

tada passou de 826 mil hec
tares para 890 mil hectares.

,

,-

Pa aiso'
'lI� ç«J4�/

Atençãõ: em compras na seçãódealimentós acima de R� 10,00
você ganha n� hora, interamente grátis, um livro �e receitas.
São 6 modelos a sua escolha, colecione!
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IMPASSE

Prefeitura corta transporte escolar
Vereador diz que prefeito voltou atrás na decisão e secretária diz que desconhece essa decisão
CANOINHAS - A pre

feitura de Canoinhas cortou os

25% de auxílio ao pagamento
do transporte escolar dos alu

nos do ensinomédio (2° grau)
desde o início de março. A ati

tude gerou grande problema
para os alunos que sem a aju
da , em sua maioria, terão que
deixar de estudar. A secretá
ria de Educação domunicípio,
Juceres Roeder explicou que a

medida foi tomada para cum

prir a lei e prometeu buscar

solução para o caso.

De acordo com Juceres, a
prefeitura deixou de repassar
a ajuda de 25% do preço da

passagem para os 185 estudan
tes porque a lei proíbe que re
cursos do Fundef sejam usa

dos para despesas com alu

nos qu� não sejam do ensino

fundamental (10 grau).
" Só

podemos usar os recursos se

sobrarem, o que não é o nosso

• 'caso", disse Juceres, O valor
do transporte escolar para o 2°

grau pago pela prefeitura du
rante todo o ano passado foi de
R$ 56.397,00.'

A empresa Coletivo Santa

Cruz concede 50% de descon
-to sobre o valor da passagem,
a prefeitura pagava 25% e o

aluno arcava com outros 25%.
Sem a ajuda da prefeitura, para
que um aluno venha da locali
dade de Barra Mansa estudar
na cidade, já que o ensino de 2°

,

grau não é oferecido no interi

or, ele gastaria, por exemplo,
hojeR$101,20pormês, secon
tados os 22 dias letivos normais.

Pais de alunos, que não qui
seram se identificar, procura
ram vereadores para tentar

resolver a questão. "A prefei
tura tinha dinheiro para ajudar
nas passagens até o ano pas
sado, a lei não proibia, agora
não tem mais, mas o número
de cargos e o salários dos se

cretários, vereadores-e do pre-.
feito aumentou, para isso tem
dinheiro e a lei não proíbe",
declarou umpai indignado com
a situação.

A secretária Juceres diz

que no dia 16, vai participar de
reunião daUnião Nacional dos

Administradores Municipais
(Undime), em Çhapecó, onde
o problema do transporte es:
colar será debatido. "Vamos
buscar soluções para o proble
ma", disse Juceres.

Na sessão de terça-feira na
Câmara , vereador Roberto
Basílio (PPS) chegou ti anun
ciar que o prefeito Orlando
Krautler teria 'Voltado atrás em
sua decisão e que voltaria a

conceder o auxílio. Porém na

manhã de 'quarta-feira, a secre
tária de Educação do municí

pio Juceres Roeder disse que
desconhecia qualquer decisão
do prefeito nesse sentido. O

impasse continua,

Inaugurou sensacional loja de

1,99 Happy Mania
muitas novidades e atendimento de

primeira, venha nos visitar,
você vai sair muito satisfeito.

Rua Paula Pereira, 1057
(em frente Supermercado Novo Mundo)
está atendendo das 8:00 hs às 19:00 hs

sem fechar para almoço

Une oferece especialização
em educação infantil

CANOINHAS - Neste qüentar o novo curso de es- de aulas concentradas. Para dos estudos sociais,
sábado, começam naUniversi- ' pecialização emeducação in- se inscrever, o candidato deve , metodologias de pesquisa, ci-
dade do Contestado (UnC) de fantil e.séries iniciais do ensi- apresentar cópia do diploma e entífica e do ensino superior,
Canoinhas as inscrições e ma- no fundamental têm até o dia do histórico escolar do curso planejamento, avaliação e prá-
trículas para o curso de especi- 22 para fazer as inscrições e ' superior, currículo atualizado e tica pedagógica, psicologia do
alização em educação infantil e matrículas. O curso é de 360 uma foto 3 x 4. desenvolvimento, infantil e
séries iniciais do ensino funda- horas-aulas e a previsão para Nas disciplinas do cur- monografia. Considerando 45
mental. As aulas iniciam dia 23 ser encerrado em setembro so estão as didáticas da alfa- vagas preenchidas, as mensa-
e são oferecidas aos graduados deste ano. As aulas são às betização, da educação artís- lidades do curso serão de R$
em pedagogia e a outros profis- sextas-feiras à noite e aos sá- tica, da educação infantil, dos 110,00, subindoparaR$I64,oo
sionais graduados na área. bados, durante o dia. Emjulho ensinos da língua portuguesa, se apenas 30 candidatos fize-

Os interessados em fre- também haverá uma semana da matemática, de ciências e rem matrículas.

Estudantes iniciam

psicologia em Porto União
CANOINHAS � o pro

fessor e psicólogo Carlos
Eduardo Máximo" foi o

palestrante da àula inaugural
do curso de psicologia, ocorri
da na última sexta-feira no

Núcleo Universitário de Por
to União, da Universidade do

Contestado (UnC). Os primei
ros 50 estudantes' de psicolo
gia ouviram do palestrante
uma abordagem sobre psico
logia, ciência e profissão. O
pró-reitor de Pesquisa e Pós

graduação da UnC, Gaston
Bojarski, o diretor-acadêmi
co Armindo Longhi, a coorde
nadora do curso de.psicologia,
Luciani Giraldi e de outros di

rigentes da UnC comparece
ram ao ato.

Em sua palestra, Máximo
repetiu um dos mandamentos
.da educação continuada, di
zendo que a formação do es-

,

tudante não termina com a

graduação. Durante 01h15min,
ele traçou um histórico da psi
cologia, lembrando que quase
todos vão estudá-la "pensan
do em salvar omundo quando
abrir um consultório",mas que
a realidade profissional é bem
diferente.

O palestrante destacou que
a modernidade 'exige a

segmentação da psicologia,
incluindo áreas como a dajus-

D Aula imaugural aborda aspectos da profissão psicologia
'

tiça, do trabalho, do desporto
edo trânsito.Máximo também
comentou que a popularização
da psicologia através damídia
distorce ostemas, confundin
do as pessoas. No Brasil, há
cemmil psicólogos, dos quais

40 mil estão em São Paulo.
O pró-reitor de Pesquisa e

Pós-graduação da UnC,
Gaston Bojarski, disse que a

instalação do curso de psico
logia representa uma nova

fase para o Núcleo Universi-

tário de Porto União. Além.de
psicólogo, Máximo é especia
lista em psicologia educacio
nal e mestre em psicologia
social e personalidade pela
Pontifícia Universidade Cató
lica do Rio Grande do Sul

Verbal
Edição de textos
Jornais e Discursos (quem
Rua Wilibaldo Hoffitiann, 185�' �one:-(47)622�5362/9996�8730 Canoinha�SC
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CURSO SUPERIOR

Alunos poderão fazer abreviação
de cursos na universidade

A Une regulamentou abreviação de cursos prevista na LDB
• CANOINllAS - Através
•

:da resolução 09 de 8 de no-

:vembro de 2000, a Universi
(lade do Contestado (UnC)I

.

regulamentou a abreviação de
cursos prevista na Lei dasDi
retrizes Básicas de Educação
:(LDB). Agora os alunos re

:gularmente matriculados em

:cursos superiores de gradua
ção, que apresentarem extra

ordinário aproveitamento nos
�studos poderão requerer a

avaliação específica que com
prove seus conhecimentos na

�rea, com a finalidade de

abreviar seus cursos.

: O 'presidente da UnC, Má
#0 Bandieira assinou a reso

lução que se baseia no pará
grafo 2°, do artigo 47 da lei

federal 9394 (LDB), que diz

que "os alunos que tenham

extraordinário aproveitamento,

nos estudos, demonstrado por
meio de provas e outros ins

trumentos de avaliação espe

cíficos, aplicados por banca

examinadora especial, pode
rão ter abreviada a duração
dos seus cursos, de acordo

com as normas do sistema de

ensino".

Reque�imento
Pela resolução da UnC,

para obtenção da abreviação
do curso, o aluno interessado

deverá, após exame da grade
curricular em vigor e respecti
vas ementas das disciplinas,
requerer à Coordenação de

Curso, na SecretariaAcadêmi
ca da unidade universitária, a
solicitação de aproveitamento
nas disciplinas do curso.

OCoordenadordoCurso de

Ciências Contábeis, professor
João Mário Groscop alerta que
o aluno somente poderá pedir
uma única abreviação de de
terminada matéria. "Se por
exemplo, ele pedir, na matéria
dematemática fmanceira, fizer
a prova e não obtiver média

sete, não poderá pedir nova
mente na mesma disciI?lina",
explica o professor.

A abreviação poderá ser

solicitadaporaluno de qualquer
dos cursos oferecidos pela
UnC, independentemente de

esse ter cursado qualquer cur
so técnico ou de aperfeiçoa
mento, basta que o aluno do

mine a matéria. "E isso acon

tece muito, já nesse sábado te

remos uma avaliação de um

dos alunos da primeira fase de
ciências contábeis, que traba
lha com contabilidade há anos

emurna empresa e domina to
dos a ementa da matéria", diz

. o professor.
Avaliação

Esse aluno será avaliado
.

por uma banca examinadora,
composta por no mínimo três

professores credenciados do

curso, sendo urn professor ti
tulardadisciplinapleiteada. A ,

UnC de.Canoinhas já definiu
que o aluno para ter abrevia

ção de cursos terá que pagar

por todos os créditos corres

pondentes aos dadisciplina. "O
aluno pagará normalmente
como se estivesse cursando a

disciplina, somente será dispen
sado de assistir as aulas se ti

ver sido aprovado na avalia

ção", explica o diretor-acadê
mico da UnC, Armindo

·Longhi.
O diretor acadêmico alerta

que todos os alunos poderão
pedir abreviação, mas que os

pedidos serão analisado cuida
dosamente pelo colegiado de
cada curso. "Se o colegiado
entender que o aluno não tem

r

a mínima condição de passar
na prova, pois nunca teve qual-

.

quer contato com a matéria, o
colegiado simplesmente inde
fere o pedido", explica.

r!lIIT:lillôFõll

Agrad�cimento Apaeano
Agradecemos a Fundação Vida na pessoa da Sra.

Angela Amin, pelo repasse de R$ 2.000,00 (dois
mil reais) que a APAE de Canoinhas recebeu, da

Campanha-'Natal Global- uni presente que toca o

coração".
A solenidade de entrega do referido auxílio acon

teceu no dia 22/02/01 às 16 horas no Lagoa Iate

Clube - LIC, em Florianopolis.

Canoinhas, março/OI
Joana Raquel, Seleme Miotto

Presidente / APAE

D Diretor Acadêmico Armindo Longhi explica que sistema de avaliação
será rígido para abreviação de curso

Fontes, Anjos /,. .

Sinos di Vi
J nsensos

.

U Tas novidades � ..:

Artigos Místicos

Rua Frei Menandro Karnps, 225 - Centro

894ljO-OOO - Carroirihas - Santa Catarina
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•

ianca os 5 QUE EijAM 4
Prefeito andaprecisando recordar os números. Falou em

entrevistaao programade rádio "Canoinhas 2001", que nomeou

LEIS, ORA BOLAS 5 secretários e os nominou: IrioGolanovski, Juceres Roeder,
," , , fi' d 01 AdemirFreibergereAdãoTadra.É como a "estória" dos quatroNinguém entende mais nada. O prefeito OK corta o aUXZdO e 2570 '1' A

J »eGe
.

Ah J::'
, , . .

.

" aposto os que eram três: aco e relIDas. , o prereito esque-
para os estudantes do Ensino Midzo, o que representava pouco mazs de

_ ceu que a quinta nomeada foi a suaprópria esposaMargarete
R$ 4 milpara os cofres públicos municipais. A secretária Iuceres explica Krautler. Isso é sintoma de stress... político!
houve o corteporque a leiproibia que o município gastasse com o 2° grau CRISE
(lei do Fundef). Isso na terça-feira , pela manhã. À noite, na Câmara,
após a grande repercussão do corte no auxilio, anunciou-se que o prefeito
voltara atrás em sua decisão,

.

Pronto. O que era antes ilegal agora já não o é! Vá entender! A verda

.de é que todo ano acontece essa mesma novela (exceto no ano passado que
\ ..

era.eleitoral, né??): o prefeito corta o auxzlio e depois volta atrás e aí a

comunidade fica lhe devendo mais' esse favorzinho. Afinal ele entende

que os alunos precisam estudar e por isso mesmo resolveu "desafiar a
lei". E nós aqui acreditando. Jogada pura. Mesmo porque realmente

somente o ensino fundamental é atribuição do município, mas mesmo

assim a prefeitura precisa gastar 25% do seu orçamento com educação.
Então 'dá, é só apertar um pouquinho, fazer economia em diárias, em
'contrataç,ões, que tudo se ajeita! E olha que aí tem coisa, na manhã de

Quarta-feira, a secretária Juceres disse que a situação não mudou em

nada, Decidam, tem alguém mentindo' nessa estória toda.

Há� grandemal estarnoPFL em todas essas nomeações.
Opartido entende queOK cada vezmais destoa de seuquadro
ejá começa a articular ação para caso o prefeito, que diga-se de
passagemjámudou departido três vezes, venha amudarmais
umavez.MembrosdoPefelê articulam, inclusive, umprocesso
de impeachmentAvoz é correntee as queixas também Pefelistas
da velha guardanão se conformam com o espaço cedido pelo
prefeitopara certos "pefelistas" de ocasião.Acobravai fumare

não será o cachimbo dapaz! Quem viver verá!

TO BE OR NOT TO BE
Situação esquisitaado PPB: quando tinha lá o vice (Fedalto)

na administraçãomunicipal eraoposição.Nacampanha tiveram
candidato próprio e soaram ares de oposição, mas acabaram
descarregando os votos emOK. Agora não fazem parte da ad

ministração, são tratados comooposição ferrenhapela turmado
PFL e no entanto os três vereadores do partido fazem parte do
'bloco de apoio aoprefeito. Sei lá! Coisas dapolítica.

PENSANDO ALTO
,.,

REUNIAOBOM SENSO
A mesma coisa aconte

i ceu com oprojeto de lei que
: dispunha sobre nomeação
: de diretores de escola que
I

não fossemprofessores efe-
tivos. O prefeitomandou o
projeto para aCâmara. Ve
readores semanifestaram a

favor e depois de sucessi
vas retiradas de votação e

demuita "análise" voltaram

E olha que a estratégia honrosa foi decidida em reunião

no gabinete do prefeito, na terça-feira, dia 6, às 16 horas.

FRASE

Enquanto vemos por aíprefeitos chorando asmisérias dei
xadas pelos seus antecessores, em Canoinhas tudo quieto.
Pelo jeito a prefeitura está mesmo saneada e vamos é ter
muitas obras para inaugurar. É como diz o deputadoAguiar:
"Canoinhas tem tudo paraexplodir nesse ano".

"Se nos jogarem no meio do Carandiru, os presos vão
sair correndo de medo da gente" - a frase foi atribuída ao

vereadorDidi Ecker (PFL), por um de seus pares durante a:
sessão da Câmara de terç�-feira

CRUZ E ESPADA

,.,

REFLEXAO
MariaEngênia Steyer, presidente daAção daMulherTra

balhista do PDT, enviou a seguintemensagem às correligio
nárias: "Os nossos direitos e espaços avançarão tanto quanto
mais nos identificarmos com a luta de todos os brasileiros e

participarmos efetivamente do poder político nacional para
transformá-lo, democratizá-lo e coletivizá-lo."Demulherprá
mulher, peloDia Internacional daMulher, Como dizminha
amiga Lúcia Ferlin: "e dia de homem é todo dia". Ora não

sejamos críticas, "eles" nos preferemmansas; pacatas, casei
ras e burras. E eu com isso!?

Prefeito entre a cruz e a espada. Terá que nomear um se

cretário de Desenvolvimento entre os nomes indicados pela
CDL eAcic. Sabe-se que OKnão gosta deAndersonKohler
emuitomenos deRomeu Vier. AgenorChristofóli, que seria

.

a terceira via, não aceitou o convite. E agora José? Parece

que Kohler ainda pode ser o escolhido. DeRomeu, Krautler
sempre fez questão de distância: na sua última gestão o no

rosos e que estavam com-
meou para trabalhar como assessor.... emFlorianópolis.

prando briga comtoda uma . ."

.

categoriai Oresto e balela,
-; .... ... -"-

�;;�'�' ·,,:"\·NE1Vl'TUDOq •

De qualquermaneira apro
varam emenda que permite
que diretores sejam nome

ados sem ter curso superi
or completo, o que é lamen
tável. Se estão cursando,
que aguardem. Quando
concluírem estarão aptos.

atrás. Aí mais uma vez o

prefeito é o bonzinho! Vol
taram atrás porque perce
beramque os votos dós fun
cionários efetivos são nume- ,

.' .

É tão ruim assim: o projeto de lei do vereador JaimeMuehlbauer que destina 80% do repasse daprefeitura para aUnC em

bolsas de estudo para estudantis ;fetivamente carentes e 20% para in�estimentos é ótimo. Só tem um detalhe: a prefeitura
precisa repassar o dinheiro e aí, entendemos, já não depende mais da vontade do vereador. S6 para se ter uma idéia a

prefeitura ainda deve para a UnC R$ 196 mil relativos aos repasses de 1996 a 1999. Nos anos de 2000 e :4001 não foi

repassado nenhum valor.A diretoraAdministrativa daUnC, Elizete L. Nascimento, diz que a UnC sequer sabe quanto
deveria ter sido repassado, pois o repasse é feito de acordo com a arrecadaçãomunicipal e a prefeitura nunca informa de
quanto foi ou será essa arrecadação. Pelo visto, émais uma lei para ficar na gaveta. Agora cabe aos estudantes, que depen-
dem de bolsas, pressionar a prefeitura para que os repasses sejam efetuados.

I

-

elle
I

I.

sextas- eiras nasl ancas
:HÁ MAISDE 50ANOS INFORMANDO
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, .CLASSIFICADOS ?

•

LIGUE (Oxx47) 622-1571
OU E-MAIL: cnorte@lDatrix.colD.·br
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I

I

I

(Solllente serão aceitos classificados até as 12 horas de quarta-feira)
I
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Com apoio da Amure-Associação dos Municípios da Régião do Contestado e

da Amarp-Associação dos Municípios do Alto Vale do Rio do Peixe, a Fecarn-

, Federação Catarinense de Municípios, promoverá dias 12 e 13 de março, um
curso de Planejamento Municipal. O curso é específico para contadores, secrel-
tários municipais de administração e secretários de finanças dos municípios
das duas associações.

'

Entre os principais temas do curso, destacam-se Limitação das Despesas de
Pessoas e Serviços de Terceiros, Portaria 471 e Resolução 11 do Tribunal de
Contas do Estado, Crimes Tipificados na Lei 10.028, Modelo do.Plano Plurianual,

, 'Modelo de Lei Orçamentaria Anual, Controle de Gastos com Educação e Saú
de, Limites da remuneraçãodos vereadores e limites de gastos com o legislativo,
e, Regras Básicas para a Administração Municipal.
Os palestrantes convidados são o economista Paulo Utizig, di�etor administrati
vo e financeiro da Amosc-Associação dos Municípios do Oeste de Santa,
Catarina, com sede em Chapecó, -e o administrador de empresas, Odivar Clo
vis Biscaro, secretário executivo da Amarp, com sede em Videira.

DESIGUALDADE SOCIAL AMEAÇA AS ELITES
A elite brasileira está preocupada com a pobreza e a desigualdade social- tão
preocupada que lógo chamou para si a responsabilidade de gradear condomí
nios, contratar vigias particulares, não medindo esforços na aquisição de

parafernáliàs dd segurança. Esse retrato, está estampado num dos raros estu
dos sobre o tema, publicado no livro "Desiqualríade-e Pobreza no Brasil", que o
Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (IPEA) deverá colocar nas livrarias
ainda estemês. A obra ilustra claramente, que a horda de excluídos surge como
ameaça à ordem e à vida de cada habitante do mundo dos condomínios fecha
dos das grandes elites. A pesquisa' do IPEA, diz que "ao indicar que cabe ao

Estado resolver o problema, a elite brasileiramostra que, apesar da moderni
zação vivida pelo país nos últimos anos, ela carrega o ranço do estatismo auto
ritário" Fecha pano.

PLANTÃO MÉDICO-
Para resolver, em definitivo, um problema crônico na área da saúde, que há
muito tempo vinha preocupando a população do município de Irineópolis, a
prefeita Circe Sfair (PFL), - atendeu pedido da Câmara de Vereadores, insta
lando o Plantão Médico no Hospital Municipal Senhor Bom Jesus. O benefício,
que entrou em vigor dia 1 Q de março, é gratuíto a qualquer cidadão; com aten
dimento das 19 às 7 horas, inclusive aos domingos e feriados. A indicação
aprovada por unanimidade, é do vereador Angelo Borges (PMDB).

TORNEIO DE PESCA DE LAMBARI
O Distrito de Santa Cruz do Tirnbó, município de Porto União, sediará de hoje a
domingo, o I Torneio de Pesca do Lambari e Feira de Produtos Regionais. As
inscrições das equipes, formadas por dois pescadores e um fiscal, poderão

r

ser feitas no local, ou préviamente pelos.telefone, até amanhã às 12 horas, (1-2)
522-2535, com Léo, ou até às 18 horas desta sexta-feira, (42)-523-1155 com

Luiz Vicente. Cada pescador pagará R$ 5,00 pela inscrição, com direito a uma
camiseta. O evento, e 'uma promocão da Secretaria Municipal de Turismo,
com apoio de vários órgãos e entidades governamentais e ONG's, restauran- I

tes, lanchonetes, hotéis e pousadas, com patrocínio de várias empresas da
sede dó município e de Santa Cruz do Timbó. O local da concentração do tor
neio está dotado de infra-estrutura para atendimento aos visitantes, com servi

ço de restaurante, lanchonetes, produtos artesanais e comidas típicas da .re-
"gião. Antonio. Reinelli, secretário de turismo, com experiência em eventos do

gênero, como o da Pesca da Truta e da Saicanga, na cachoeira do Rio Bonito,
� acredita numa boa afluência de público, já que Santa Cruz é de acesso fácil. e
a pesca do lambari é mais fascinante pela quantidade que se apanha em pou
co tempo. Reinelli está otirrtista com. o rápido desenvolvimento do turismo em

'

, Porto União e na região do Contestado. "Estamos melhorando a cada ano a

infra-estrutura, visando atrairmais investimentos da iniciativa privada no setor,
estamos qualificando a recepcão, tendoem vista o grande desafio que é atrair
mais turistas o ano todo à região do Planalto Norte".

\

SEMINÁRIO PARA PREFEITOS
Dias 15 e' 16 de março, o Centro de Convenções New Star em'Balneário
Camboriu, sediará o I Seminário Etadual para prefeitos, vice-prefeitos e asses
sores municipais de Santa Catarina. Promovido pela Fecarn-Federação
Catarinense de Municípios, o evento faz parte do Programa da entidade de

capacitação de agentes políticos e servidor.es públicos municipais, e tem o ob

jetivo de repassar noções gerais e conceitos sobre organização administrativa,
planejamento e transparência na gestão pública municipal, visando atende ao

que preconiza a Lei de, Responsabilidade Fiscal e os princípios da gestão públi
ca.

C::c'.pC:::c .1- .r
Rua IVIFljor Vieira, '423
Tel_ (47) 622-2528
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A socialite irineopolitense, Maria Pavarin Knoll, não resistiu aos flashes da im

prensa que cobria o show de Cleiton & Camargo, recentemente, em União da
Vitória-PR. Invadiu o camarim de seus ídolos e sorriu pára o "clic" de registro e

o arquivo de celebridades dó seu acervo.

PREVENÇÃO ÀS DIABETES
A Secretaria Municipal de Saúde da Prefeitura de lrineópolls, iniciou terça-feira,
6, a "Campanha de Detecçãode Diabetes", que visa identificar os portadores
de diabetes no município. Os testes estão sendo feitos, gratuitamente, na Unida,
de Sanitária (Posto de Saúde), no centro da cidade, atingindo pessoas com ida:

, de a partir de 40 anos. O secretário municipal de saúde, Nildo Brand, acredita
que pelo elevado número de glicosímetros, aparelhos que fazem os testes, ''te.
mos condições de atender 100% da população com a faixa etária acima dos
40". Quem tiver a doença detectada, será encaminhado para consulta com um

endocrinologista para iniciar o tratamento,
,

'

CURTAS & OBJETIVAS
.; Mais de 500 mulheres lotaram o salão de festas do Centro Comunitário de

Major Vieira, quinta-feira, dia 8 de março, para comemorar o Dia Internacional
da Mulher. Perfeita organização, coordenada pela vereadora Helena Malicheski,
com apoio da prefeitura municipal. Na próxima edição,mais detalhes do even-

to. )

I

.; Maria Lúcia Schuster Colombo, homenageadíssima, domingo passado, por"
familiares e inúmeros amigos que enviaram mensagens, muitas flores e presen·
tes, pela passagem de seu aniversário. Parabéns e muitas felicidades, queri·
da, você merece.

,

.; PMDB de Irineópolis, promoveu reunião do seu diretório na segunda-feira, no
Restaurante Bom Apetite, visando sua agenda política para as próximas.ele]
ções. Em pauta, nova reunião dia 30 demarço no mesmo local, com objetivo de
mobilizar o maior-número de correligionários para o encontro regional do par
tido, dia 7 abril, sábado, em Canoinhas, com a presença do candidato ao go
verno. do Estado, Luiz Henrique daSilveira. /

I.
-,

.; PPS organizando diretório municipal em lrineópolis. Reunião na residência
do empresário Sérgio Plugge, dia 22 de fevereiro, reuniu cerca de 20 pessoas
paraformação da diretoria.provisória da agremiação. Presença do vice-presi·
dente do PPS de Canoinhas, Manoel Guimarães; do assessor do deputado
Jaime Duarte, Arnaldo José da Cunha; e do assessor político do parlamentar,
Valdomiro Dordet (Bfl). Novo encontro será agendado, desta feita Com a pre
sença do deputado Jaime Duarte, que retorna hoje de sua viagem à India e aos

Estados Unidos, com a comitiva catarinense comandada pelo vice-qovernador
Paulo Bauer. Para presidir a comissão provisória, foi indicado'o nome do ex'

peemedebísta Celso Tiedtka.
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Cynthia Bastos Kammradt

"O homem que mais vive não
,

.

é o que conta mais anos. E o que
conta mais sonhos."
Osmar Fontana (1927-2000)

Empresário e aeronauta catarinense.

Nosso abraço àMaureen e Sandro

Dreveck pelo niver deAndré Augusto
Mussi Dreveck no dia 07/0,3/2001.

Parabéns. Parabéns.

o-encanto de Erica, aniversariante do dia
13 de março. Filha de Bianca e Gilberto

Neppel , no flash da coluna. Parabéns.
Parabéns.

Agito imbatível, gente bonita, alegria, deram o tom do carnaval em

Canoinhas. Realmente o sucesso dos bailes, fantasias e o bom h�or
dosmeninos da cidademerecem elogios e aplausos. Muito bom!

, !
Amanhã, dia 10, às 20 horas na IgrejaNossa Senhora da

�arecida,acontece o casamento de SimonyDavet e José LuizMull r. A noiva é

filha de SilvioAlmir Davet (inmemorian) e Elizabeth R thes Davet e o

noivo de Mário e Dinah (Pacheco)Muller. Os convidad s serão.
recepcionados em estilosa festa no Canoinhas Tênis Clube - ede

campestre. Os jovens noivos residirão emCamboriú. Párabé !"
I

EmCanoinhas, quem assina o sucesso na decoração das to as'é f:sta
Thiem (leia-se Lavanderia da ama). Os aluguéis das' toalhas são d� 2�
reais at�orçamentos mais altos, tudo de acordo com o número dé !
mesas. E um serviçomuito bomque temos na cidade. I .

,II IEmmovimentada reunião na segunda-feira aRedeRegional de Combate
ao Câncer deCanoinhas definiu as atividades referentes ao ano de

2001. dinamismo e competência não faltam à presidenta e sua vice, Ana
MariaWrublesky e Roselis Crestani, respectivamente.

A coiffeurErena, neste final de semana, participa de curso de atualiza
ção em sua área na cidade de Curitiba. Novidades em cores, mechas,
luzes e novas tendências. Muito bom!

Nanoite do sábado que"passou anotamos presenças simpáticas no
RestauranteAlecrim, no Planalto Hotel. O médico Charles Voigt com
suaGoreti, acompanhando a filhaMarcela e convidado. O dinâmico

casalAmin e Rosane, proprietários daAdvance School e AdilsonMa
chado e farru1ia, muito bom!

Soraia Togami Seleme, produtora demoda, rumo a São Paulo para

comprar Iódice, etiqueta vendida na LojaPreferida. 'Muito boml

No almoço de sábado do Restaurante Fricotes, Ary eAstridWiese,
Oldemar e HelenaMariaMussi e colunista Sander, marcaram presença.

Arquiteto Carlos Alberto da Costa, 'em atividade, trabalhando.num

projeto de decoração quemarcará época. Aguardem! É Canoinhas �
sendo embelezada por competente profissional!

Será dia 12 próximo, o jantar em comemoração aoDia daMulher
promovido pelaCâmara daMulher Empresária, Casa daAmizade e
Canoinhas Tênis Clube. Inicio às 20 horas na sede social do Canoinhas
Tênis Clube. As organizadoras avisam que gostariam que cada convida

do levasse alimentos não perecíveis para aApoca.

O promoterPiri Teodorovitz, animarido os sábados com gostosíssima
feijoada. Na semana que passou recebeuTelma e Pasqualino
Buonacorso, Cezane e AmauriWiliczinski com as filhas, Electivo e

Sandra (Machado) Zanotto, ,B,ata e CucaBudant, elegantes como sem
pre. Muito Bom!

Juliano Seleme, nome nomundo jovem canoinhense, recebe seu diplo
ma de Engenheiro Florestal pelaUniversidade Federal do Paraná, neste
dia 10 emCuritiba. Filho do médico Antonio Seleme e Doraci c.

Seleme, receberá cumprimentos no sábado, no RastauranteMadalosso
emCuritiba. Parabéns. Parabéns.

Dica: Clean Clothes, lavanderia rápida, onde as roupas ficam
macias e cheirosas. Em uma hora a sua roupa está pronta.
Cumprimentos à proprietáriaHeleninhaMurara Sucheck.

- ;j.I

A bonita JussaraMachado (sra.AdilsonMachado) brindou idade nova no mês de feverei-
ro, reunindo em uma super festa amigos e familiares.Aqui o brilho da 'aniversariante e

convidadas que são sucesso absoluto na esfera canoinhense.

1- Maristela Teodorovitz, Patrícia 4- AndréiaMallon Hoffmann, Jussara e
Shimoguiri, Vera Borges, Kitty Pereira, Geórgia Teodorovitz
Jussara, SiomaraTeodorovitz e Lélia 5- Jussara e suas filhas Kássia Lorena e

Nagano Charlene
2- Sandra Zanotto e a aniversariante 6- CezanneWiliczinski, EleniceMikus,

Jussara, Meri Dalçóquio e Bata Budant

7 - Alice Domênico, Jussara e Heleninha

Sucheck

Na festa de 15 anos de Alessandra Dritas, no Clube ADC da Rigesa, as
toalhas e copas das cadeiras de Asta Thiem.

Jussara

f 3- Chica Pereira TremI, Jussara e Cássia

Ferreira

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



10 Correio do Norte GERAL Canoinhas, 09 de março de 200t

SEU DIREITO

Justiça apressa FGTS
Tribunal segue decisões do STF e STJ e garante a

trabalhadores a correção do Fundo de Garantia em 68,9%
devido a perdas com os planos Verão e Collor

Os trabalhadores que estão

desanimados para ingressar na
Justiça em busca das perdas
provocadas porplanos econômi
cos sobre os saldos do Fundo de

Garantia do Tempo de Serviço
ficariam espantados. Em 17 mi

nutos, 557 processos sobre per
das doFGTS foramjulgadospela
6"turma da 3aseção do Tribunal
Regional Federal da 1"Região,
que atende ao Distrito Federal e

a 13 estados. Se esse ritmo se

mantiver nas duas turmas que

apreciam o tema, o TRF julgará
o estoque de 40 mil processos
sobre esse assunto em tempo re
corde: seis meses.

Os integrantes da 6"turmajulga
ram os processos embloco e em

conformidade comajurisprudên
cia do Superior Tribunal de Jus
tiça e do Supremo Tribunal Fe
deral - o que, em tese,

desencoraja eventuais recursos

a essas duas cortes. Tanto o STF

quanto o STJ reconheceram as

perdas de até 68,9% decorren
tes dos planos Verão (janeiro de

1989) eCollor 1 (abril de 1990).
Segundo o juiz relator dos

processos, Antonio Souza Pru

dente, eventuais recursos das

partes sequer seriam admitidos,
pois o Código de ProcessoCivil
determina que seja negado an

damento aos que contrariarem

jurisprudênciadominante doSTF
e do STJ. Se a Caixa Econômi
ca Federal (gestora do FGTS)
realmente deixar de recorrer ou
se os recursos forem considera
dos inviáveis (decisão que cabe
ao presidente do TRF, Tourinho
Neto), os 557 processos estarão'
encerrados quanto ao mérito.

A partir daí, a discussão gi
rará em tomo do valor a ser de-

sembolsado pela Caixa na cha
mada fase de execução, que é
realizada pelo juiz de primeira
instância (ojulgadorquepelapri
meira vez tomou conhecimento
do processo). Eliminando-se os

recursos ao STF e ao STJ, o tra
balhador "economiza" entre três
e quatro anos de disputasjudici
ais. Ou seja, emdois ou três anos
após o ajuizamento da ação na

primeira instância, ele consegui
riacolocar amãono dinheiro. "O

tempo até a execução cai pela
metade sem os recursos" , diz o

advogado Ulisses Borges, que
recomenda o caminho judicial
diante do impasse nas negocia
ções entre governo e centrais sin
dicais.ACaixa não informou se

vai recorrer das decisões dos 557

processos' nem emitiu opinião
sobre as conseqüências do jul
gamentodeontemdoTRF. con
trao abuso

O juiz Souza Prudente suge
riu a votação emmassa para as

segurar rapidez naexecução das
decisões judiciais, considerada
excessivamente 'lenta pela opi
nião pública. "Temosque evitar
'protelações desnecessárias e

abusivas, que somente ampliam
as angústias do trabalhador as

salariado, com evidente

desprestígiopara o poderjudici
ário" ,justificou.

A disposição de umdos prin
cipais tribunais do país de acele
rar os processos ocorre às vés

peras de uma reunião entre go
verno e centrais sindicais cujo
objetivo é discutir formas de pa
gar R$ 40 bilhões em perdas
provocadas em 50 milhões de

contas sem que os trabalhado
res tenham que procurar a Justi

ça. Amanhã, o ministro do Tra-

balho, FranciscoDornelles, apre
sentanovaproposta do governo,
pois as quinze apresentadas an
teriormente foram rejeitadas pe
las centrais.

Dornelles disse ontem que
o governo estuda criaruma con

tribuição social, com alíquota de
2% sobre a folha de pagamen
to das grandes empresas. Omi

nistro adiantou que a nova con

tribuição complementaria outra
, medida emestudo: a fedução do
recolhimento obrigatório para o
FGTS porparte das micro e pe-

quenas empresas, que passaria
de 8% para 7% ao mês. A idéia

original do governoera reter toda
a multa de 40% sobre o saldo

do FGTS para quem é demitido

sem justa causa. Os sindicalis

tas, porém, exigem que amulta

seja ampliada de 40% para 50%
sobre o valor depositado nas

contas do FGTS. A arrecada

ção com os dez pontos
percentuais a mais seria usada

para pagar os trabalhadores pre-
.

judicados pelosplanos econômi
cos.

Cidade de Canoinhas em 1957

on-line

Declaração
simplificada

Desde ontem o contribuin- culo de rendimento. As des,
te brasileiro tem acesso a pesas médicas, com depender,
mais uma facilidade na hora tes ou educação, porém, não
de fazer sua declaração do são deduzidas. Essa forma d

Imposto de Renda Pessoa Fí- declaração também pode ser
sica (IRPF). Quem tem feita pelo telefone 0300.
patrimônio de até R$ 20 mil 7803000. O prazo de entrega
agora pode enviar on-line sua vai até 30 de abril. Quem não

prestação de contas à Recei- vai declarar pela Internet, no
I

ta Federal, no próprio site do entanto,
.

ainda vai ter que es-

órgão, sem necessidade de perar para poder fazer Sua
usar o programa do IRPF prestação de contas. Os for.'
2001. Basta preencher o for- mulários de papel e os CD.
mulário na tela. Por esse mo- ROM com o programa para
delo de declaração ser gravado em disquete, que
simplificada, o Fisco exige deveriam estar disponíveis ao

apenas informações sobre público desde o dia 1°, ainda
documentos pessoais como não chegaram às delegacias'
CPF e título de eleitor, além/ regionais da Receita e aos

de valores -dos bens e o cál- Correios.
.

,

Fumo vigiado
Técnicos da Cidasc, habili

tados peloMinistério da Agri
cultura, vão atuar rio acompa
nhamento do fumo entregue
pelos .agricultores nos pontos de
compra das empresas

fumageiras. Eles atuarão como
mediadores quando houver di
vergência entre os agricultores
e a indústria na classificação
do tipo de fumo.

O acordo, intermediad
pela Federação da Agricultur
do Estado (Faesc), tem a apro

vação do Sindifumo, Afubra
Fetaesc. O custo dos serviços
R$120mil, será pago pelas in·
dústrias. Para o diretor d

Faesc, João Gava, esse acor.

do vai garantir "paz" no Esta

do, que é o segundomaiorpro
dutor de fumo do Brasil.

Pestados Ál!ua Verde
Rua Caetano Costa, 168
Fone (47) 622·5216
Cei (47) 9105·1542

Filé de Peixe-Camarão - Lula-Polvo

Lagosta-Marisco-Ova-Salmão - Congrio
Linguado - Peixes e Camarão

Empanados-Casquinha - Peixe Recheado

II

Foto Zakei SeleD1e
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CANOINHAS - A única

C�iIlemoração pelo Dia Inter
�acional da Mulher em

dnoinhas acontece nessa

segunda-feira, 12 de março,

n� sede social do Canoinhas

TênisClube. O tradicional jan
tar pretende reunir aproxima
damente 200 mulheres. Car

tIDeS poderão ser adquiridos na
s�de do clube ou na Associa

ção Comercial e Industrial de
Canoinhas (Acic) ao preço de
R$ 10,00. Cada participante
deve levar ainda um quilo de

alimento não-perecível que
será doado para a Associação
dos Pacientes Oncológicos de
Canoinhas (Apoca),
, A promoção do evento é

dp Canoinhas Tênis Clube e
,

conta com o apoio da Câmara
d_ Mulher Empresária e do

, iR.otary Clube - Casa da Ami

! zade. "Estamos pedindo a do

ação de um quilo de alimento

para ajudarmos os pacientes
da Apoca. Pedimos que as

mulheres que comparecerem
ao jantar procurem levar leite
longa vida, suco natural, e ou
tros alimentos necessários à

recuperação dos doentes",
explica a advogada Mônica

Krauss. Haverá sorteio de

brindes doados pelo comércio
local. Um detalhe: homem

não entra em hipótese alguma.

Mulher
)

,de ,se

recebe

Os temposmudaram, amu
lher conquistou um espaço fora
de casa, mas ainda sofre com

diferenças. Segundo dados da

Pesquisa Nacional por

Amostragem de Domicílios

(PNAD), as mulheres

catarinenses recebem apenas
40% do salário médio dos ho

fens. O dia internacional da
mulheré paraelasmotivo de luta
e não de comemoração.

Vencendo ospreconceitos, as
mulheres têm assumido um pa
pel social que está além das pa
redes do lar. O Movímento de

MulheresAgricultoras (MMA),
que levou cerca de duasmilmi
litantes de todo o Estado para

umamobilizaçãonaCapital, éum
exemplo de que economia,polí
tica e luta são também coisas de
mulher. Amobilização fez parte
daprogramação doDia Intema
cional daMulher, eque segundo
elas não tem o porquê de ser co
memorado. Foi dia de luta e re

sistência.

GERAL
I

SEXO FRÁGIL?

'D Dupla jornada de trabalho é omaior desafio enfrentado pelasmulheres.
Mais de 40% delas trabalham, a maioria no setor de serviç«ts, e 26%
chefiam a família

Agricultoras discutem
Direitos da Mulher

Dia da Mulher será comemorado
,

nessa segunda-feira em Canoinhas
Jantar reunirá cerca de 200 mulhe�es em Canoinhas e terá caráter beneficente

IBGE traça perfil
da mulher do

MAJOR VIEIRA - Du

rante todo o dia de ontem cer

ca de 500 mulheres de Major
Vieira participaram do 3° En

contro Municipal das Mulhe
res Majorvieirenses. A coor

denação do evento foi' da
vereadora Ilena Malicheski.

As participantes, em sua mai

oria são agricultoras que vie
ram do interior domunicípio.

Foram discutidos os direi

tos da mulher agricultora,
associativismo, profissionali
zação e capacitação da mu

lher, auto-estima e desenvol-

,
vimento familiar. A promoção
foi da prefeitura, câmara de

vereadores e dos sindicatos

dos Trabalhadores e Produto-

Moda Verão cl
25% de desconto
venha nos visitar e

conhecer nossos preços
/
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novo'milênio
/

A última década do milê-

nio consolidou as conquistas
femininas de igualdade de di

reitos. Balanço divulgado na

véspera do dia internacional
damulher pelo Instituto Bra
sileiro de Geografia e Esta

tística (IBGE) mostra que as

mulheres já representam
40,3% da população ocupa
da e 26% das farm1ias brasi

leiras são chefiadaspor elas.
A comparação dos números

dos últimos dez anos mostra

outramudança: o porcentual
de homens que trabalham e

também se ocupam de afa

zeres domésticos passou de

35,8% para 51,2%.
De acordo com os núme-

ros da Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílio

(PNAD), em 1992 a parcela
de mulheres ocupadas na po
pulação representava 38,8%.
Aparentemente, o aumento

pode não parecermuito signi
ficativo, mas, segundo a con

sultora da pesquisa, Vandeli
Guerra, é preciso lembrar que,
entre os homens, o porcentual
de ocupados caiu de 72,4%
em 1992 para 67,9% em 1999.
No mesmo período, entre as

mulheres, passou de 43,4%
para 43%. "Passamos por
duas crises. Todos perderam",
afirmou. "Mas a capacidade
de recuperação das mulheres

foimaior."

Um aumento maior, no entanto, ocorreu no número de

mulheres responsáveis por suas fanu1ias. Elas eram 21,9%
em '1992 e passaram a ser 26% em 1999. "Considero esse

aumento bastante significativo.
Aponta para um novo modelo de família", analisou a eco

nomista Hildete Pereira de Melo, da Universidade Federal

Fluminense (UFF).
Segundo o balanço, o trabalho feminino é bem mais con

centrado no setor de serviços (56,6%), seguido do agrícola
(20,4%), do comércio (13,5%) e da indústria (9,5%). Entre os

homens, essa divisão é mais equilibrada: 34% no setor dos

serviços, 26,8% no agrícola, 25,8% na indústria e 13,4% no

comércio.

A boa notícia é que a mentalidade masculina parece ter

mudado: mais da metade (51%) dos homens que trabalham
declara também se ocupar de afazeres domésticos - esse

porcentual não chegava a 36% no 'início da década. "Acho

esse um dosnú�eros mais significativos do balanço", aponta
Hildete. "Principalmente porque se trata de algo cultural, que
não pode ser imposto por lei.

, ;x �•. ,

Com isso, seria possível dizer que, ria década de 90, foi
posto o primeiro tijolo na construção da igualdade, entre ho
mens e mulheres." Mais cética, Vandeli lembrou que a mu

dança pode ser resultado de um conjunto de fatores. "A ne

cessidade pode ser um deles."
A diferença entre os salários masculinos e femininos per

siste: em 1999, as mulheres ganhavam o equivalente a 60,7%
dos rendimentos dos homens. Em 1992, no entanto, esse

porcentual era ainda menor, 53,2%.

A consciência política também aumentou entre asmulhe
res. A sindicalização entre a população feminina ocupada pas
sou de 13,6% para 15,3%. Já entre os homens, esse porcentuàI
caiu de 22% para 18,9%. As mulheres também estão cada
vez mais instruídas que os homens:

entre 1992 e 1999 o número de meninos entre 7 e 14 anos

fora da escola caiu de 14,4% para 4,7%; entre as meninas, a

queda foi maior, de 12,4% para 3,9%.
O balanço da década revelou que a queda da taxa de

fecundidade feminina, iniciada emmeados dos anos 60, con
tinuou nas décadas seguintes e, nos últimos 20 anos, foi/mais
moderada. Era de 6,3 em 1960, passou para 3,5 em 1984,
caiu para 2,6 em 1992 e, para 2,3 em 1999.

"Tudo está interligado", afirmou Hildete. "Quanto menos
filhos, mais liberdade a mulher tem para trabalhar fora." A

pesquisadora lembrou ainda que, apesar da queda substancial
da taxa; o Brasil nunca teve política de controle de natalida

de. "Foi ummovimento espontâneo."
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INFANCIA
,

Indice de Desenvolvimento Infantil

da região fica abaixo da média
,

Porto União foi o único,município que conseguiu média considerada satisfatória
CANOINHAS - o Fun�

do das Nações Unidas para a

Infância (Unicet) divulgou os

relatórios "SituaçãoMundial da
Infância 2001" e "Situação da

Infância Brasileira 2001". De
aéordo com os documentos,
nenhumdosmunicípios daRe
gião do Contestado atinge a

média considerada satisfatória
dedesenvolvimento infantil.Em
Santa Catarina, o município
pior classificado na tabela da

Unicef é Bela Vista do Toldo.
O Índice de Desenvolvi

mento Infantil (IDI) foi

construído a partir da dados
sobre a escolaridade dos pais,
o acesso a serviços de vacina
ção, creches e pré-escolas e

acompanhamento pré-natal de
gestantes. O acompanhamen
to leva em consideração ospri
meiros seis anos de vida da

.criança.
Dos municípios que com

põem a Associação da Região
do Contestado (Amure), Porto
União é o melhor colocado,
estando acima da média con

siderada satisfatória. Entre os

5.507 municípios brasileiros,
.

Porto União consegue a colo
cação 675 e é o 450 colocado
entre os 293 municípios
catarinenses. Com a média

0,629, o município se destaca

no atendimento à gestantes:
,58,29das gestantes realizam

-

pelo sistema público de .saúde

mais de 6 consultas médicas
durante a gravidez e 67,75%
das crianças estão matricula

das na pré-escola.
Abaixo da média
Mesmo estando abaixo da

média estipulada como

satisfatória, Canoinhas, com

7.339 crianças de O a 6 anos.,

segundo o relatório, semostra

eficaz na cobertura de vacina

ção, com 93% de vacinação
contra o sarampo e 100% de
DTP. Porém na área de edu

cação, o município se mostra

deficitário proporcionando o

acesso a creches a apenas
8,84% das crianças e 44,62%
na pré-escola. O nível de es

colaridade dos pais também é

baixo: 53,21 dos pais têm me

nos de 4 anos de escolaridade.

Já para as mães o índice me

lhora um pouco: apenas
15,62% das, mães têm menos

de 4 anos de escola. Canoinhas

está classificado em 1140 lugar
entre 293 municípios
catarinenses em qualidade de

vida infantil.
Três Barras, se mostra

mais eficiente na área de edu

cação que Canoinhas, propor
cionando acesso à creches a

12.25% das crianças e estão

matriculados na pré-escola
outros 40,92%. Porém, namé
dia final, omunicípio fica um

pouco atrás de Canoinhas já
que possui deficiências na co-

bertura de vacinação.
MajorVieira é o 2450 clas

sificado no ranking
catarinense, alcançandomédia
final 0,496 no IDI. Apresenta
deficiências na cobertura de

vacinação, atendimento às

gestantes. Tem nota O no

acesso à creches e apenas
34,41 da crianças têm acesso

à pré-escola.
O caso de Bela Vista do

Toldo é omais difícil. Com 888

crianças de O a 6 anos, apre
senta o melhor índice de es

colaridade dos pais, mas os pi
ores índices de serviços de
saúde e de educação, alcan
çandomédia final de 0,399 no
IDI, sendo o 4.2950 colocado
entre 5.507 municípios brasi
leiros. Bela Vista não propor
ciona atendimento em creches
e apenas 20,37% das crian

ças estãomatriculados na pré
escola.

A divulgação fe�ta pela
Unicef, no [mal de 2000, che
gou a ser questionada pela ad
ministração municipal anteri
or, do prefeitoMário Schiessl

(PMDB). O atual prefeito
Pedro Tyska (PPB) não ques
tiona a classificação e diz que
o melhor a se fazer é enfren

tar o problema. "Para o próxi
mo ano, coin certeza já tere

mos outra classificação no

ranking do IDI, vamos traba
lhar para isso", diz.

,Estradas recebem melhorias

D Prefeito Pedro Tyzka confere o trabalho nas estradas
BELA VISTA DO TOLDO leiros.
- A Secretaria de Obras de
Bela Vista do Toldo trabalhou
durante todo o feriado de Car
naval. O objetivo foi recupe
rar as estradas do interior, do

municípiomuito prejudicadas
pelas chuvas. Omunicípio está
em situação de emergência
desde fevereiro. Três retro

escavadeiras trabalharam fa
zendo bueiros na estrada ge
ral de Serra do Lucindo, para
escoar a água que se acumu

lava nas estradas, fazendo ato-

Durante uma semana fo

ram feitos 20 bueiros e colo

cados tubos em alguns trechos
das estradas, como por exem
plo emMonjolinho, na encru
zilhada com Lagoa do Sul, nas

,

proximidades das proprieda
des de João Dranka, Albino
.Ossowski e Francisco Meli

cheski. De acordo com o se

cretário de Obras, Bemar-dino
César Fedalto, os trabalhos
continuarão com o patrola
mento e colocação de brita de

nas estradas, para dar trânsi

to aos agricultores.
Outra ação da Secretaria de

Obras foi o compromisso assu

mido tom aempresa Igaras, que
faz o transporte de madeira no
trecho entre Serra da lagoa e a

cidade deBelaVista, se utilizan
do de caminhões pesados que
acabam por estragar a estrada.

A empresa ficou responsável
pela manutenção do trecho de

.aproximadamente 20 km e até

já c0!ltratou empreiteira para os
serviços.

:DIVINA ARTE
BRANCO" FILHOS

ARTES SACRAS
ARTIGOS RELIGIOSOS

RESTAURAÇÕES
EM GERAL.

CARTÕES, CDs, LIVROS

FONE. 822·4200

D Infância difícil

Ajude a Apoca
i

a
.

ajudar os que
preciisam

�i,
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RECURSOS

Empréstimo beneficia hospital
Hospital Santa Cruz vai receber R$ 580 mil para pagar dívidas e investir em equipamentos

CANOINHAS - Ainda

em de março, dois hospitais
de Santa Catarina devem re-

,
ceber ,recursos do Programa
Nacional de Reestruturação
Financeira dos Hospitais, que
é coordenado pelo Ministério
da Saúde. Serão R$ 3 milhões

emprestados pela Caixa Eco
nômica Federal para os hos

pitais Santa Cruz, de

Canoinhas, e Jaraguá, de

Jaraguá do Sul. O dinheiro

será repassado aos hospitais
para pagamento de dívidas e,

20% no máximo, para uso em

investimentos. O pagamento
do empréstimo deverá ser fei
to em até oito anos, com um

de carência, com juros entre

6% e 8% ao ano. O de
Canoinhas vai receber apenas
R$ 580mil.

De acordo com a diretora

geral do hospital Santa Cruz,
Salete Benetti do total a ser

recebido, R$ 380 mil serão
destinados diretamente para
credores, para saldar dívidas
de 1996 a 1999. O restante

será usado para a compra de

autoclave, três incubadoras,

pasteurizadora de leite huma
no e aparelho de anestesia.
"O recebimento desses re

cursos trarão novo fôlego ad

ministrativo para o hospital,
que recuperará o crédito na

praça, trazendo maior facili

dade para o dia-a-dia e até

economia, pois poderemos
inclusive negociar prazos com
menos juros", explica Salete.

O projeto está dispo
nibilizando R$ 300 milhões

para santas casas e hospitais
filantrópicos. Até agora, ex

cluindo os R$ 3 milhões que
devem ser liberados emmar

ço, Santa Catarina já teve as

segurada R$ 16,9 milhões.
Uma das inovações do em

préstimo é o que dinheiro a

ser usado para o pagamento
de dívidas não vai para as

contas dos hospitais, mas di
reto para os credores. Ape
nas o que será usado em in

vestimentos irá para os hos

pitais.
Pediatria

o HSC está recebendo
outros recursos para investir
nas áreas de pediatria. A Se

cretaria de Estado da Saúde

destinou R$ 30 mil para re

cuperação da parte interna do
setor , no ano passado. As
obras já foram concluídas.

Nesse ano, o deputado fede

ral Eni Voltolini (PPB) desti
nou mais R$ 15 mil no orça
mento da União, que serão

usados na reforma da parte
externa da pediatria.

Governador-Amin

confirma presença no

"Município Saudavel"
BELA VISTA DO TOL

DO O governador
Esperidião Amin confirmou

presença no evento Município
Saudável, que acontece em

bela Vista do Toldo de 16 a 18

de março. Amin presidirá a

solenidade da "Declaração do

1t Compromisso dos Governan

tes com a Promoção da Saú

. de, na Sociedade Recreativa
Bela Vista, no dia 17 - sábado,
às 9h30min. O governador

acompanha ainda a programa

ção que acontece durante toda
a tarde.

Cento e vinte profissionais
da equipe da Secretaria de Es
tado da Saúde, entre médicos,
dentistas e outros, realizarão

palestras a atendimentos sobre
drogas, alcoolismo e tabagismo,
hipertensão arterial, saúde bu
cal, saúde da mulher, sanea

mento básico, encontro sobre
cuidado com uso de agrotóxi-

cos, animais venenosos. Os

que sofrem de hipertensão e

diabetes farão exames e rece

berão medicamentos. No Sá

bado haverá ainda atendimen
to nas localidades de Pinhal

zinho e Passo do Tatu. No do

mingo, dia 18, as atividades
continuam até as 15 horas.

Aprefeitura colocará linhas
de ônibus para transportar as

pessoas quemoram no interior
domunicípio.

Coordenadora toma posse
.

I

CANOINHAS - Na se

mana passada passou a res

ponder oficialmente pela
Coordenadoria regional de
Saúde a administradora de

empresas Carmen Pangratz.
A solenidade presidida pelo
secretário de Estado da Saú
de, em exercício, Norival Sil
va, foi bastante prestigiado
por autoridades políticas da

, região. Carmen prometeu
•
continuar o trabalho desen-

. volvido pela ex-coordena-
,

dora Mara Carla Shimoguiri,
atual secretária de Saúde de

Três Barras.

O secretário Norival Sil

va agradeceu o compa
nheirismo da e-x-coordena

odora lembrando que ela as

sumiu em tempos difíceis,
-

quando segundo ele, a se

cretaria não dispunha de re

cursos. Carla Shimoguiri
reafirmou as palavras do se

cretário dizendo que quan
do assumiu a 160a Regional
precisou pedir emprestada
uma geladeira para a Epagri
para que vacinas pudessem

.-. ser conservadas.

/

D Ex-coordenadora faz balanço de sua atuação

Chelmil Com. e Confecções
Rua Paul Harris, 538

em frente ao terminal Rodoviário
-

Fone 622·3991

D Hospital Santa Cruz não está recebendo verbas da prefeitura

omeça campan a

contra'diabetes
Juntocom a hipertensão, doença está entre as

principais causas de internação e óbito em S,C
O secretário de Estado da

Saúde de SC em exercício,
Norival Silva, lançou a Cam

panha Nacional de Informa

ção e Identificação de Porta

dores de Diabetes e Hiperten
são. Estas doenças são duas

das três enfermidades que
mais causam internações e

óbitos em Santa Catarina.

Todos os 293 municípios
catarinenses receberam o

glicosímetro (medidor de

glicose) para realizar exames
gratuitos na população, espe-

, cialmente em que têm acima

de 40 anos.

A intenção desta campa
nha é estender o teste para
100% dos catarinenses. "De

cada quatro pessoas duas nã

sabem e, de cada 100, 20 sã

portadores de diabetes. S

não forem tratadas, tanto o di
abetes quanto a hipertensã
ocasionam as chamadas do

enças oportunistas, como
cegueira e a falênciamúltipl
dos órgãos", confirmou o se

cretário.

Canoinhas entra na campanha
CANOINHAS - Com o

objetivo de descobrir novos
casos do diabetes em

Canoinhas, a Secretaria de

Saúde dominicípio está reali
zando exames de glicemia ca
pilar em pessoas com mais de
40 anos. Equipes da secreta

ria, com apoio de estudantes

do curso de enfermagem da
Universidade do Contestado

(UnC)', estão realizando os

exames em empresas e pos
tos de saúde. A campanha
começou na última Terça-fei
ra e vai até o dia 31.

Funcionários das empresas

Procopiak Compensados e

Embalagens, Cisframa, Com
panhia Canoinhas de Papel,
Lavrasul, Fuck e Frigorífico
Canoinhas, foram os primeiros,
a fazer o, exame para a

detecão do diabetes. Ontem,
os funcionários da Cerâmica,

Canoinhas e da

Coopercanoinhas foram visi
tados pelas equipes, assim
como os moradores do núcleo
habitacional Cohab-I.

Napróxima segunda-feira,
o cronograma prevê a realiza

ção dos exames no posto de
saúde do bairro Campo da

Água Verde. No dia 13, as

equipes vão estar no posto de
saúde do núcleo habitacional

Cohab-2. No dia seguinte, no
posto de saúde do bairro Pie
dade. No dia 15, o atendimen
to vai ser realizado no bairro

Alto da Tijuca, na escolaMa
ria Lovatel Pires. EmMarcílio

Dias, no posto de saúde

distrital, os exames vão se fei
tos no dia 19. No dia 20, a es
cala marca a realização dos
exames no bairro Alto das

Palmeiras, na Escola de Edu

cação Básica Irmã Maria Fe

licitas.
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G ratU .1'1to' S,preenC-ha O cupom nesta página e entreque
,

'

, no Jornal CORREIO DO NORTE '

Vendo Um prédio com 600 m.2
de área construída, contendo
uma loja, um apartamento, um

depósito em terreno com 400
m2• O apartamento contém 3

salas, 1 suíte, 3 dormitórios,
cozinha, área de serviço e 3
banheiros. Localizado na

rua.Coronel Albuquerque, 287,
em frente ao Posto Esso. Preço
de oportunidade, negociar
direto comproprietário: (Oxx47)
622-2775/622-2251.

Vendo casa de alvenaria com

ponto comercial. Roa Vidal
Ramos(Fente ao Fórum)
Fone: (OXx47)622-4082

Vende-se Sala comercial com
cozinha e banheiro, área de 64 '

m2, 2° andar, edif, AnneMarie.
Fone(47)6220532

Casa com terreno, 100m2, em
madeira de lei, estilo colonial,
com porão, terreno urbano de

4;.603 m2, próximo terminal
rodoviário intermunicipal- Rua
Marechal Deodoro, 425 _:. tratar

-

c�m Janete (47) 622 0028

Vendo ou troco, loja de presen
tes, no centro, aceito moto ou

c,arro no negócio
Bone(47)622-4083

,

,

Vendo ou troco casa em São

Bento do Sul por casa em

Canoinhas ou carro

Fone (47)622-5751
(�7) 9996-2888 c/Augusto
Vendo ou troco por sítio, uma ,

casa na práia de Itapoá/SC
Fone (47) 622-4028

Vendo um sobrado cl 260 m2 de

área constuida, em frente ao

Terminal Rodoviário

�one(47)622-3991

Vendo uma casa demadeira, 56
I

•

n;il; proximo aoCAlC
J;ratar: ruaGuilherme João
Baukat, 404

Vendo casacl 145 m2, alvenaria,
terreno 700m2, prox.

I

CoopercanoinhasI
,

: Fone (47) 622-4274 ou na

Decore c/ João

Vendo restaurante, lanchonete e

pizzariaCuiaGrande, situado em
Canoinhas bem localizado à rua

principal do bairro Água Verde,
�om boa clientela, serviço de
tele-entrega deMarmitex, Pizza '

e,X-salada. Capacidade para 150

pessoas, todo equipamento
com prédio comercial emoradia,
terreno de esquina com 450 m2,
sendo 400 m2 construido,
vendo tudo ou só o ponto
equipado com clientela; preço a

combinar. Avalie e faça a sua

proposta.
Fone(47)624-16320u624-0126
comVIlson

Vendo casa, 200m2, terreno,
350m2, no bairro Alto da Tijuca
na rua Januário Côrte.

Fone(47)622-2047

Vendo ou troco Borracharia,
instalação completa, rua Vidal
Ramos,1145
'Fone (47) 9996-2002

Vendo imóvel com 540 m2 na rua
Francisco de PaulaPereira, 1057.
R$130ooo,00
Fone: (47) 435-0910 ou

(47) 522-1725

�endo ou troco por casa em
Lages ou região, casa com 120

ui2, com telefone, em Canoinhas

Fpne(47) 622-5327
,

I

y'endo ou troco uma casa com 5

peças, com linha telefônica;
perto do Supermercado Bruda.
Fone:(47) 624-0459.

,

I

Vendo FlAT 147, com ar quente,
ano 85, R$ 1.500
Fone (47) 9996"0329

Vendo Monza ano 86, 2 portas,
aalcooI.

Fone:(47)622-5347

Vendo CBX 200 Strada, ano 97,
R$2.5oo,00 + 8 de 114,00 tratar
Fone 622-4083

Vendo Santana, 97, branco
R$16.5ooo,00 tratar
Fone 622-1294 - 99865380

VendomotoXR 200, ano 2000,
R$5.ooo,00+10XR$108,00
Fone:(47)622-403719966-5003

Vendo caminhão Agrale, ano 85,
motorM.W.M. R$ 9.000,00
Fone (47) 622-4321
Silvio

Voiage ano 82.
Motor novo 1.6. Roda esporti
va.

Fone: 99866110

Chevette SE 87. Gasolina.
I

R$ 3.500,00. '

Fone: 6223398 ou 6224819

Vendo ou troco Marajó, 85,
Gasolina

Fone(47)622-0671

Vendo ou trocomotoCBX 200,
ano 2000. R$ 4.500,00 e assumir

+5deR$140,00
Fone: (47)6222111 Luciano

Vendo VectraGL, 98/99, Com
pleto, 21.000 Km, Branco, ótimo
estada R$ 25,000

,

Fone (47) 622-4857/9986-
5274

Vendo caminhão Mercedes
Bens ano 82 truck
Fone (47) 622-3398comercial
(47) 622-5387 à noite

Vendo Fusca 78, R$ 2.500,00 ou
troco pormoto eG'
Fone (47)9966-5473 cTCarlos

VendoFusca, 76, motor 1500,
R$2000
Fone (47) 9996-4709

Vendo F4000, 78, motor novo,
R$ 1;3.000,00
Fone (47) 622-0915

Vendo ou troco Fuscão 75:

valorR$ 950,00 entrada +
prestações R$ 150,00
Fone (47) (i23-1021

Vendo ou troco moto Agrale 90
motor na garantia por carro
moto ou computador de menor
valor
Fone (47) 623-1021

Vendo, troco ou financio fuscão
ano 75, R$1.900,00Tratarfone
623-1021

Vendo Buggy modo 99, preço
R$ 1.500,00 facilito pgto. Tratar
fone 9996-3789, clÂngelo.

Vendo um consórcio de uma

motoCGTitan 2000 com 20

prestações pagas. Aceito carro

no negócio. Fone: 99963368 '

Vendo Tempra 97, completo
_
44.000KM, impecavel
Fone(47) 622-2384

Vendo Caravan Comodoro, 87,
aleool, direção hidraulica, vidro
e travamento elétrico e ar

condicionado. Ótimo estado.

Fone(47) 624-0200

Compro Omega 93 a 95

Fone(47) 624-0200

Vendo ou toco por carro ou

motoUno Sá

Fone(47)622-0368

Vendo Fiat 147, ano 78, bom

estado, gasolina
Fone (47) 622-34121
999&0352

Vendo Palio, 97, 1.5,4 portas,
42.000Km, R$ 10.800,00+ 14X

R$186,91
Fone(47) 622-3250 cfErnani

Vendo ou troco Caravan

Comodoro, 82
Fóne (47) 622-0671

\

Vendo Royale Versailes, 94,
vidro elétrico, trava, direção
hidr., inteira, ent. R$ 4.800,00 +
20X R$ 390,00, já está financia-

.da, documentação toda em dia
Fone (47) 624-0126 (Cuia

. Grande)

Vendo Corsa sedan, 96, 1.6, _

49.00óKM,R$ 13.000,00
Fone(47) 622-4460 hc. cf
Edgard.

Vendo Pálio young, 2001, 29
pest. pagas, vendo por '

R$10.ooo,00
Fone(47) 622--4460 hc. cl
Edgard.

Vendo ou troco +- valor Ômega
SupremaGLR$ 7.800,00 + 31 x
R$ 329,00 financ.
Fone(47) 622-2593HCI 9986-
5394

Vendo ou troco +- valor CO 125,
97, R$ 2.700,00
Fone(47) 622-2593HC I 9986-
5394

Vendoou troco Ford KA, 2000,
novo, R$ 8.500,OO+financ.
Fone(47) 622-5938

Vendo Fiesta CLX 1.3,4 portas,
ano 98, R$ 12.000,00. Vendo ou
troco por carrode menor valor.
Fone: 622-3870ou 622-2694.

Vendo Variant, 1976, documen
tação em dia, R$ 1.300,00
Fone(47)622-4917

Vendo ou trocoMarajó-89, Del
Rey-86, Chevy 500-85, Fiat
Spazio-84
�one(47)622-0671

Vendo PalioWekend, 2000,
completo, 6 marchas, ou troco
por 2 carros demenor valor.
Fone: 622-3130

Vendo Santana 2.0, ano 88.
Fone: 622-5139.

Vendo um balcão de atendi
mento

Fone: (OXX47)622-3203
(OXX47)622-5139

Vendo balança com 2 assentos
Fone (47) 622-4961

Vendo um aparelho
mimeográficoR$150,00
Fone:(OXX47)622-0255

Vendo máquinas de panificação
(maquinário completo). Com
clientela formada, tratar
Fone (Oxx) 47-623-0028 com
Andréa

Compro ações Telesc Telebras,
Pago a vista

Fone(47)622-4037/9966-5003 ,

Aceito encomendas de salgadi
nhos e bolo para festas

Fone (47) 622-5817 - Rosane

Violão Gianini novo, na caixa cl

garantia, R$ 200,00
Fone (47) 622-2104 I

VendoMicrocomputador486
bX2-80Mhz
Fone (47) 9996-9029

Vendo Fatiadora de Frios,
funcionando. Precisa revisão e

limpeza, barbadaR$ 60,00. Fone:
9996-6773.

Vendo cavalo Mangalarga,
marchador, puro, 2 anos, xucro,
R$400,00
Fone (47) 9966-6733
622-3990clRodrigo

Compro um teclado Ihamaha.
Tratar Fone 622-1120 á noite.

Vendo uma radiola antiga (
raridade) Marca Sinderela Toca
- disco automático capacidade
para doze discos no prato, em
ótimo estado de conservação
Fone: 622.5327

Vendo protetor de caçamba pi
S 10R$ 350,00 Tratar Fone 622-
0657

Vendo TV 20" semi-nova,
colorida, cl controle, R$ 200,00
Fone(47)622-5938

Vendo 3 em 1 Philips
Fone (47) 9996-8730

Vendo Moto Chopper, elétrica
pi crianças a partir de 2 anos,
semi-nova
Tratar rua PauliHaris, 229

Vendo CD Sony pi carro, auto
falantes Pionner, Sub. 12 Pol
Pionner, móduloAB 2000, 250
wats

Fone(47)9996-6429

Compro estoque de loja de ,I ,99
Fone(47)9996-6429

ComproCilindro do oxigênio
Fone(47)9105�1223

Vendo ou troco jogo de rodas

originais de Vectra
'

Fone(47)9105-1223

Balança urano eletronica, até
15kg, ótimo estado. 2x de R$
200,00 com cheque 30/60 dias.
Fone: 9996-6773.

Fritadeira elétricamarca
Multifritas 2 01. Água/ óleo,
funcionando em bom estado. R$
400,00 em 2x com cheque. Fone:
9996-6773.

Precisa-se de vendedor de
enxovais para atuar na região de

Canoinhas e Mafra com

urgência e com urgência e com

ótima remuneração. Tratar com
Odiones
Fone: (47)996676979

Procuro emprego de doméstica,
tenho referências, rua Frederico
Koehler, 995 clMaria Rosa

Procuro emprego de babá ou

doméstica, rua Frederico
Koehler, 995 cl Tereza
Fone(47)624-0636 (recadoY

Vendo Terrenomedindo 25X40,
prox. NovaVideo

Fone(47)62�-2004

Vendo terrenomedindo 20X40
na rua Marechal Floriano esq.
Pastor Georg Weger
Fone (47) 622-2004

Vendo terrenomedindo 20X80

prox. Steidel \

Fone(47) 622-2004

Vendo ou troco lote 606m2 na
rua Saulo de Carvalho, prox.
Mercado Três Irmãos,
Loteamento JardimDona
Amélia

Fone(47)622-2441

Vendo lote, 400 m", na ruaGil
Costa, Centro, ou troco por
veiculo, R$ 8.000,00
Fone (47) 622-1781

Vendo ou troco lote 606m2, 'rua
,Saulo de Carvalho, 10t. Jardin
Donaknelia

Vende-se ou troca-se por casa
em Canoinhas. Um sítio, com
dois alqueres e meio, casa
estufa de fumo e barracão.
Situado emPulictor, município

) deMajorVieira.
Falar com João
FONE 622-58-79

Vendo lote cl 288 m2, em Itapoá
Fone (47)622-3991

Vende - se ou troca - se por
carro, um terreno financiado em

Joinville, bairro João Costa,
próximo de colégio e ponto de

ônibus,medindo 10X 25. Com
37 parcelas pagas no valor de
um saláriomínimo pormês. Em
dinheiro vendo porR$ 4.500,00.
Na troca a combinar.
Falar com João.
FONE 622 - 5879

Vendo terreno, 600m2, noAlto
-,

da Tijuca em local privilegiado,
facilito pagamento, aceito carro,
Fone(47)622-5938

Vendo ou troco por carro um
terreno localizado no Alto do
Mussi. Próximo a Cooperativa
do Leite. Anexo ao asfalto
FONE: 6221961

Vendo ou troco por cavalo

mecânico, um terreno urbano, '

3.000m2, galpão 200m2,
I

documentado, com água, luz, na
BR 280, prox. Motel Extase,R$
50.000,00, divido o terreno em
duas partes de 1.500m2
Fone (47) 622-2104
clValdemiro

Status Serviços Gerais e Pintura

Fone(47) 9105-9903

,

Plano de Saúde, alternativo
ALIVIABOLSO00CONSU
MIDOR.

Fone(47) 9105-2155(Abenur)

Vendo terreno Alto de Pinhei
ros. 29ha. Bom pi reflorestamen
toR$37.ooo,00
Fone(47)622-2032

•

�
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mediante o preenchimento deste recorte

VENDE

DENIS CENTER
RuaCoronelAlbuquerque, 656, centro.

'

Fone-Fax 622 - 4278 Creci 3159

_, Terreno com 25 alqueires distante 5 km do centro de Canoinhas, no
município de Três Barras (São Cristovão). Ideal para reflorestamento,
gado, ótimo para plantação de arroz. Encosta no rio Canoinhas, Preço
por alqueire R$ 4.300,00. Estuda-se propostas e parcelamento.
_, 100 alqueires distante 2 km da SC 280, faz divisa com o Rio São João,
na divisa entre Três Barras eMafra. Ideal para reflorestamento ou gado.
Preço por alqueire 'é,de 120 sacos de soja, com parcelamento em até 5
anos.

_, Casa de alvenaria com 160m2, próximo a Cooperativa, contendo: 04
quartos, 02 salas, cozinha, banheiro.ãrea de serviço. Terreno com 600
m2. Preço R$ 40.000,00 -livre para financiamento.
_, Ponto comercial em alvenaria, área construída 205,00m2, terreno com
350,00m2 esquina Cohab I. Preço R$ 45.000,00.

• BECHl!L CORRET�:?!�ÓVEIS
COMPRA - VENDE - ALUGA - ADMINISTRA

FONE: (47)622-2013
Rua Caetano Costa, n° 648 - Centro - Canoinhas � SC

Aluguel
� Casa mista com 03 quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem e

área de serviço. Situada: RuaAlois Stueber, n" 393, próximo
Mercado Peruci. Preço: R$ 160,00.
� Casa de madeira com 02 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço, dispensa e varanda. Situada: Rua Bernardo Olsen, n° 1037.
PreçoR$160,00.

'

\

� Casa mista com 03 quartos, sala, cozinha, área de serviço,
banheiro e garagem, mais ponto comercial. Situada: Rua Alois
Stueber, n° 374, próximoMercado Peruci. Preço R$ 250,00.
� Casa mista com 03 quartos, sala, copa, cozinha, área de serviço,
banheiro, garagem e telefone. Situada: Rua Francisco de Paula e

Silva, n° 547, próxima garagemda prefeitura. PreçoR$ 200,00.
� Apartamento com 04 quartos, sala, copa, cozinha, 02 banheiros,
garagem para 02 carros e área de serviço. Situada: Rua João da
Cruz Kreiling, próximo ao Colégio Sagrado Coração de Jesus.
Preço R$ 350,00.
� Apartamento com 03 quartos, sala, cozinha, banheiro e área de

serviço. Situada: Rua Coronel Albuquerque, ao lado do
Pedrassani. Preço R$ 380,00.
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Furtos e até assalto à mãoarmada
amedrontam comerciantes

Quadrilhas agiram durante toda a noite' do dia 5 na cidade, arrombando lojas e residências
CANOINHAS' - A últi-

a segunda-feira foi o dia es-
'

blhido por ladrões para assal
ar e furtar estabelecimentos

omerciais e residências. A

aioria dos delitos aconteceu
uránte a madrugada. A polí-
ia já identificou alguns ele

entos envolvidos, mas não

ivulga nomes para não atra

alhar as investigações que
evem culminar com diver-

sas prisões;
Na madrugada do dia 5, o

atendente Francisco Assis

ieira de Lima, da Farmácia

iral, que funciona 24 horas,
o centro da cidade, foi sur
reendido por suposto cliente.
or volta das 2 horas, rapaz;

apertou a campainha e ao

'abrir a porta foi surpreendido
or dois rapazes que lhe anun

ciaram o assalto. Estavam ar

mados com revólver. De acor

do com o atendente, um dos

rapazes era pret01aparentava
ter aproximadamente lm60,
tinha cabelos longos e várias

tatuagens no' braço. O outro

era branco e aparentava ter

mais ou menos 20 anos.
\

Francisco relata que foi

ameaçado e teve que entre

garR$165,00 em dinheiro que
estava no caixa.

Namesma noite foi arrom
bada a Loja Brasil, na tua

Coronel Albuquerque, no cen
tro da cidade. De acordo com
a proprietária Regiane Bosse
�;:.... ( .:.-_�_- •..�. __ • ..,_:;__>.i..... .;.. __ ,._. "

foram levados 23 bermudas,

19 camisetas, 21 calças, 02
camisetas "baby look", 11 ca
misas-pólo, R$ 440,00, um ta

lão de cheques do' banco Itaú
com 20 folhas em branco do

correntista Antonio Lima
Vieira.

Ainda durante essanoite foi
arrombada a Loja D'Arte

Modas e Acessórios, na rua
'

Frei Menandro Kamps. Foi.
quebrado o vidro da vitrine de
211120 de largura por 80 centí
metros de altura e levados 2

relógios, 14 óculos -Triton e

três pares de brincos.
De acordo com o encarre

gado pela delegacia, Levi
Rosa Peres, há indícios fortes
de que todos os crimes te

nham sido coinetidos pelas
mesmas pessoas. "Só posso
adiantar que alguns são mo

radores do distrito São Cristó

vão, de. Três Barras", disse
Levi.

Residências
Na noite do dia 5, ladrões

agiram no Alto da Tijuca. A
residência de Margareth Sil
va Colombo teve a janela ar

rombada. Foram levados uma
.

televisão de 20 polegadas, um
ferro elétrico, telefone celular,
rádio gravador, porta-jóias e

um secador'de cabelos profis
sional. Osmar Keiser,morador
da mesma localidade teve

mais sorte, Ao chegar em casa
'

'porvoltadas 19h4Omin, viu que
um rapaz saiu correndo pela
porta dos fundos. Ó rapaz ha
via entrado pela janela lateral

que havia sido arrombada.
Dona Leonor Cacilda

Almeida, moradora do Cam

po da Água Verde, ficou sem

sua televisão 14 polegadas e

R$ 15,00. Na tarde de quarta
feira, alguns objetos furtados
já haviam sido recuperados
pela polícia.

Liminar muda .emíssâo
de multa nas .rodovias

do Código Nacional de Trân
sito, quem aplica a multa é a

autoridade de trânsito (supe
rintendente). Com isso, o

agente de trânsito (policial) não
pode fazê-lo.

. Conforme a legislação, oI

policialmulta, o superintenden-
te analisa e lança no sistema.

O motorista/tem 30 dias para
�

pagar com 20% de desconto :
ou apresentar a defesa pré- ,

. ./.VIa.). .

-

I '

Prefeitura do Município de�Canoinhas

J '

APolíciaRodoviária Fede- 10mil/dia.
ral não pode mais emitir Com a liminar, a Justiça
boletos cobrando multas nas Federal quer frear uma situa
rodovias catarinenses. A de- ção irregular que vinha ocor
cisão é do juiz federá! substi- rendo nas rodovias federailde
tuto Cláudio Roberto da Silva. Santa Catarina. Na BR-jOl,
O magistrado concedeu em direção ao Norte do Esta
liminar à ação movida pelo do, patrulheiros abordavam o

procurador do Ministério Pú- motorista e já entregavam o

blico Federal Claudip Dutra bloqueto referente ao valor da
Fontella. A partir de agora, multa para ser efetuado o pa
todo o motorista que for gamento no banco. De acor

flagrado cometendo infração' do com os artigos 280 e 281
será informado, em casa, atra

vés de correspondência. E terá

prazo de 30 dias para o paga
mento. Se entender que não
cometeu a irregularidade, po
derá ainda fazer a defesa pré
via.

A -Superintendência da

Polícia RodoviáriaFederal em
Santa Catarina (PRF-SC) só
irá se manifestar após rece

ber a decisão do juiz. O setor

de estatísticas da PRF infor
ma que, em janeiro, foram
2.662 as multas. emitidas no

Estado. Na Operação Verão
- 15 de dezembro a 4 de mar

ço - são em tomo de 7 mil. Os
números de quantos são os

que foram abordados de for-
, Fazendo o melhorpara você! ma irregular é incerto. Em

"

caso de descumprimento, será
�Av. 'Bxpedicionarios;�1206 .. ,(Oxx47) 624·0356'·' €anoinhal' �,,-

cobrada daUniãomulta de R$
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Zana, ela _dança
como ninguém

Distraídos
L

Whatson Fleck, André Farias e

Fábio dos Santos (distraídos e

destruídos pela cachaça)

Trio mais que demais
Fernando, Nilton e Miguel (Três
Barras)

Sempre alegre I
Cristiane Gugelmin

Oh, oh, oh .•.
·

Um dia eu quis te amar, você não
me deu chance.
Um. dia eu quis viver só para
você, você não me notou.

Agora é tarde, você custou a me

entender.
Doeu, mas agora quem não te

quer mais sou eu.

.

Dilma Jubanski & Luciana Zvares

'. Essa tal Esperança...
...de que um dia com certeza serei feliz?!

L

Encantando Corações
Carlos Carvalho (conhecido
como Bagre)

Destaque
Ao excelente atendimento
da loja Delmar Confecções .

, Alegria Gera.I
Sempre fazendo a alegria de todas a

equipe da Uni Som

Reconecimento
Aos voluntários da Apoca
pelo trabalho que vem desen
volvendo' em nossa cidade.

r
Parabéns a toda equipe.

Casal nota 10
Sérgio e Samalha Marcellos

Rapidinhas
Gatinho: Jean Pierre (veterinária)
Poderoso: Fabiano C. da Costa

Amigo: Mayco Candido
Maravilhosa: Sandra Baukart

Especial: Alisson Bueno de Oliveira
Encantador: Marcelo Grazistteen

Feitos um para o outro
Ariane Pereira e Rodrigo Hofrnann

Coisa simples e boa da vida
Dupla mais animada Comer cachorro quente de madrugada

Ariovaldo Wiblelt e Célio Kosmala

Um luxo
·A loja de artigos exotéricos Menina Luz que
inaugurou neste dia 03/03, 'Onde o proprietário
ofereceu aos amigos um delicioso coquetel. Via
coluna desejamos muito sucesso sorte nesta nova

jornada

Coisas que poderão dar certo:
O amor deles: Rosana e Maicon
A amizade colorida de: Douglas e Lú
A volta de: Maria e Giovani
O reencontro de: Di e Marcelo

O belo adormecido
Márcio França.

Só Vips de olho em você
Atraindo olhares: Evandro (Cachusco)
Alto astral: Fernando Maeister
Beleza cativante: Christian Roberto Todt
(direito)

Sucesso
Sempre alegre II
Sirley Ebling

Show
Uma certa menina resolveu pegar um
táxi e aó chegar ao destino em vez de

pagar a corrida apenas diz: "muito
obrigada". (será que ela estava em

estado normal, ou será que ela nunca

pegou táxi?

Jazz e ballet clássico
a partir de 3 anos de idade

Ginástica
\

manhã, tarde e noite (step e lift training)

Musculação feminina
Ginástica masculina

Judô Alisson
Niedvielzki 'que
aniversariou dia
08/03. A ele

nossos parabéns.

maior festa: Glavan,
Maria e Lú

Sempre demais
James Brey e Cleber Grosskopf

Pedindo Socorro
A nossa amiga Maria
Emma que quando
alguém pedir por socor
ro, a gente deve ajudar
e não ficar rindo.

,(Omissão de socorro é

crime, querida) ..

. Profissionalismo é o

que todos gostam:
É por isso que os taxistas da Praça
Lauro Muller (Táxi Locadora
Canoinhas Ltda) se destacam

Maravilha I
Giovani Garret Por onde anda?

Luiz Marcelo da Silva

Maravilha II
Jaison Schved

Toque Vip
Neste dia 8 de março co

memoramos o Dia Interna
cional da Mulher. A todas
as mulheres desejamos que
continuem cada vez màis ,.,

se destacando. A toda
classe feminina parabéns.'

,

Perdoa, não perdoa?
A traição dos falsos amigos

-t-. DE· 80%
A·MELHOR

, .,' \ -

CONVENIO
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APROVAÇAO EM 2001.
EQUIPE ,DE PROFESSORES
COM tMAT,ERIAL DIDAY'ICO
IVI.LE .c::»

INíCIO DA� A�LAS: 12'DE MARÇO
Rua: Barão do Rio Branco, 744 · Fone: (47) 622·2373.
PASSE NO ADVANCE,!
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